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É DOMINGO!
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                              Cinco concorrentes passarão para a próxima fase,
onde o último a permanecer no interior do veículo

leva o FIAT MOBI 0km

1° SORTEIO
19/12Cada empresa                    

   sorteia um cliente para
participar da prova do cadeado

Prova de Resistência

3 Televisores 32"
Sorteio entre os
participantes eliminados
na prova do cadeado

VALES-COMPRAS DA LOJA PRÓIS
para os participantes que deixarem a prova de resistência

R$ 2 MIL - 2° lugar
R$ 1,5 MIL - 3° lugar

R$ 1 MIL - 4° lugar
R$ 500,00 - 5° lugar

21/12
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Gazeta Fest reúne 
grande público
em Sobradinho
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No último domingo, 11 de 
dezembro, teve encerra-

mento no município a Taça 
Cidade Ibarama de Futsal, 
com as finais do campeona-
to realizadas no Ginásio João 
Lazzari, o qual recebeu um 
expressivo público.

O torneio foi um ofereci-
mento da Secretaria de Edu-
cação, Cultura, Turismo e 
Desporto, juntamente com 
a Administração Municipal, 
com a organização do coor-
denador de Desporto, Re-
nan Sibert.

Taça Cidade Ibarama de Futsal tem 
encerramento com ginásio lotado

O prefeito Valmor Mattana 
e vice-prefeito Celio Turcat-
to, juntamente com os secre-
tários municipais, vereado-
res e servidores posaram jun-
to aos três tratores que foram 
cabinados. 

Agora a Secretaria de Agri-
cultura do Município de Iba-
rama conta com quatro tra-
tores cabinados, oferecendo, 
assim, maior segurança e con-
forto aos operadores. Confor-
me a Administração, melho-
rias como esta resultam em 
um serviço de qualidade aos 
agricultores do município. 

Município conta com 4 tratores cabinados
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Isadora Kluge Tuchtenhagen é a nova rainha de Ibarama

>> Rainha Isadora Kluge Tuchtenhagen e as princesas Kamila Sabri-
na dos Santos e Yasmim Alice Kluge Bonadeo
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As manchetes 
em 24/12/1992

Há 30 anos

Tirando do Baú

>> Sobradinho: Em reunião realizada na semana pas-
sada, ficou decidido que a 5ª FEJÃO acontecerá no início 
de abril de 1994. O baile de escolha da rainha e princesas 
da festa tem data prevista para o dia 30 de abril do próxi-
mo ano. E o lançamento da 5ª FEJÃO acontecerá durante 
o festival da feijoada, nos dias 10 e 11 de julho de 1993.

Ficou também decidido, segundo Cleci Redin Brixner 
(atual secretária da Indústria, Comércio e Turismo) e Ar-
lindo Emmel Neto (próximo secretário da mesma pasta), 
que mais entidades serão convidadas para fazer parte da 
Comissão da Festa. A reunião foi presidiada pelo prefei-
to eleito Gilson Redin.

ESCREVER, PARA QUÊ?
Claro que eu sou um “escritor paroquial”, ape-

sar de meus amigos, para me agradar, dizerem que 
sou um “escritor regional”, o que aquece meu velho 
e cansado coração. 

Assim, continuo escrevendo e submetendo os ami-
gos ao constrangimento de comprar meus livros. 
Mas, não fosse assim, para que serviriam os amigos?

Sério, afora uma meia dúzia de escritores, a imensa 
maioria escreve porque ama escrever, publica seus es-
critos no mais das vezes tirando dinheiro do próprio 
bolso e suspira, apaixonado por cada filho, quer di-
zer, livro ou texto publicado, como se fosse o único.

O escritor, poeta, cronista, ensaísta ou romancista, 
é essencialmente um sonhador, um ser que olha para 
os fatos e as pessoas como um rico material para o 
próximo texto. Nada passa despercebido, tudo é re-
colhido como uma ideia a ser descrita com raiva, com 
amor, com lirismo, politicamente, socialmente, etc. 

Alguns escritores publicam tudo que escrevem, ou-
tros guardam para si, uns são muito exigentes con-
sigo mesmo, outros assumem todos os riscos de se-
rem negativamente criticados. 

Não há mal em arrepender-se do que se publica, 
porque esse é um ato de coragem. O texto do qual 
nos arrependemos representa aquilo que pensávamos 
quando o escrevemos, a realidade que nos cercava e 
até mesmo a capacidade de escrita daquele momento. 

Se hoje escrevemos melhor é porque adquirimos 
capacidades de pensar, evoluímos na técnica e na sen-
sibilidade de captar os fatos e os sentimentos, e isso 
é sinal de inteligência e humildade. 

O escritor não deve desprezar seus “textos ruins” 
se teve humildade para evoluir e escrever “textos 
bons”, porque assim é a vida: uma sequência inter-
minável e encadeada de evolução, progresso e apren-
dizado. 

Como diz a música de Gilberto Gil, “se a morte 
faz parte da vida

e se vale a pena viver, então morrer vale a pena, 
se a gente teve o tempo para crescer”. 

Não há como fugir dos prazeres da escrita e dos 
elogios, menos ainda das caras de muxoxo, dúvi-
das e risos de desprezo. Somos seres do mundo, e 
esse nem sempre é generoso. Na verdade, nem sem-
pre merecemos a generosidade do mundo, mas va-
mos em frente. 

Em regra, quem lê muito, também escreve, ou pelo 
menos está mais propenso às tentações de escrever, 
e isso é muito bom. 

A escrita é forma de comunicação de ideias, dese-
jos e aspirações, plataforma de desabafos de sonhos 
e angústias, maneira de demonstrar nossas preten-
sões, justas ou injustas, legítimas ou não. 

Não desprezamos a palavra oral, meio maravi-
lhoso de expressão, mas ficamos maluquinhos para 
registrá-las. 

Algumas pessoas acham que a ideia de que aque-
le que pertence a uma Academia de Letras torna-se 
imortal é pretensão descabida, mas o certo é que es-
sas instituições culturais promovem e cultuam a es-
crita e a publicação, e é aí que eternizamos nossos 
textos. Afinal, as palavras oralizadas voam ao ven-
to, enquanto as palavras escritas permanecem, imor-
talizando seu autor. 

Então, por que escrevemos? Porque sonhamos. 
E para que escrevemos? Para viver feliz.

João Marcos Adede Y Castro
Membro Correspondente da Academia Centro 

Serra de Letras
Cadeira N.° 25

>>  Inaugurado Grupo da Brigada Militar em Ibarama no dia 11 de dezembro de 1992.

EDUCAÇÃO

No dia 13 de dezem-
bro, professores do 

Ensino Fundamental - 
Anos Iniciais e Finais dos 
municípios da região, par-
ticiparam do último en-
contro do Colmeia do Sa-
ber neste ano, realizado 
no município de Segredo.

Promovido pelo Pro-
grama União Faz a Vida 
da Sicredi, o evento mar-
cou o  encerramento de 
todas as atividades do 
ano, no qual foram apre-
sentados pelos participantes cases 
de relatos de atividades pedagógi-
cas. Essas  propostas de atividades 
foram construídas durantes os en-
contros do Colmeia e aplicadas com 
os alunos e professores em cada 
município. A formação foi conduzi-
da pela assessora Micheli Cazaroli e 
Cristiane Biscaíno.

Na oportunidade houve apre-
sentação dos alunos membros da 

Cooperativa Escolar COOPESIL, da 
Escola Pedro Silveira, que também 
confeccionaram as lembrancinhas 
entregues aos participantes, bem 
como houve apresentação dos alu-
nos da Pré-escola da EMEI Tia An-
toninha. 

Estiveram presentes nesse even-
to o prefeito Valdir José Rodrigues, a 
secretária de Educação, Vanusa Fer-
nandes, o vice-presidente da Sicre-
di, Ciro Bavaresco, a coordenadora 

Pedagógica do Programa União Faz 
a Vida, Luci Fornari, a madrinha do 
Programa do Agência Sicredi de Se-
gredo, Maiquiéli Siebert, assesso-
res, coordenadores locais e profes-
sores dos municípios da região que 
fazem parte do Colmeia do Saber.

Os encontros aconteceram men-
salmente, desde o mês de março, 
abrangendo vários temas  que pro-
porcionaram qualificar a educação 
nos municípios. 

Professores participam do encontro 
de fim de ano do Colmeia do Saber

DIVULGAÇÃO
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>> O presente 
é tudo o que 
temos. Afinal, é 
o que estamos 
vivendo e 
ninguém pode 
nos tirar.  
Marianna Moreno

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Não importa o 
que faça ou para 
onde vá, a maio-
ria dos humanos 
está sempre fora 
de lugar.”

Se não achares tua alma
Mais de 500 anos nos separam desde a época em que 

viveu o poeta indiano Kabir. Na verdade, a existência do 
continente americano sequer era cogitada naqueles tem-
pos. Corriam os anos de 1400, e o ser humano começa-
va a fazer as primeiras navegações um pouco mais ou-
sadas, com coragem para se afastar alguns quilômetros 
da costa dos continentes. Uma vez que ninguém nun-
ca havia navegado para longe da terra firme, o enten-
dimento era de que o oceano era sem fim. Quem fosse 
adiante pela água, uma hora despencaria no vazio, ha-
bitado por monstros.

Nos anos 1400, alguns se aventuraram muito além 
do que os anteriores haviam ido, e descobriram terras 
nunca antes imaginadas. E dizer que, depois de cinco 
séculos, e de todas as descobertas e inovações feitas, 
num País chamado Brasil alguns lunáticos inventaram 
de novo, em pleno século 21, que a Terra é plana, e não 
redonda. Plano na verdade deve ser o cérebro desses 
lunáticos, exatamente como é plana a bola de futebol 
com a qual está sendo disputada a Copa do Mundo do 
Catar, não é mesmo? Naqueles anos 1400 vivia na Índia 
um cidadão chamado Kabir, que tinha muita habilida-
de com as palavras. Olhava o mundo em torno de si. E, 
a seu modo, com os conhecimentos e as informações de 
que dispunha em sua época, tentou traduzir em versos 
o que via, sentia e entendia da vida. Esses versos che-
garam até nós. Um dos poemas de Kabir diz o seguinte:

“Eu rio quando ouço que o peixe 
dentro da água sente sede.
O Real está em ti, porém vagas 
sem descanso pelo mundo.
Podes viajar para onde quiseres, 
a Varanasi ou a Mathura,
Se não achares tua alma, estarás sempre fora de lugar.”
Esses versos, simples, límpidos e claros como o sol, 

são infalíveis: a grande maioria das pessoas no mundo 
está sempre fora de lugar. Nunca querem estar onde 

estão, por não es-
tarem de bem con-
sigo próprias; e por 
nunca estarem em 
paz, para onde que 
quer vão, nunca es-
tão onde queriam 
estar (inclusive ig-
noram onde isso se-
ria). Logo, correm 
como baratas ton-

tas e tentam preencher o vazio que carregam (que são) 
com algo que, obviamente, não só não preenche esse va-
zio, como o aumenta cada vez mais. Nunca estão satis-
feitas com o que são, ou como são. E estar satisfeito é a 
regra única da paz e da felicidade. As pessoas de hoje, 
em sua grande maioria, são peixes nadando num açude 
e, no entanto, mortas de sede. A alusão que Kabir faz é 
óbvia: assim como o peixe, em sua essência, vive dentro 
da água, logo, é feito de água, preenchido de água (com 
ar), e não sobreviviria fora dela, assim nós, seres huma-
nos, somos feitos de ar, precisamos de ar, e somos preen-
chidos de ar, e jamais viveríamos sem ar, e, claro, água.

É só disso que precisamos: ar e umidade (água). So-
mos feitos de ar e de água, e o alimento é o mesmo para 
o peixe e para os animais. Tudo o que existe precisa de 
água e de ar. Alguns seres vivem na água; outros vivem 
no ar. O peixe que vive na água e morre de sede é o mes-
mo que o ser humano que vive no ar e sufoca por falta 
de ar de qualidade. Se o ser humano está ciente e cons-
ciente do que é formado, e do que precisa, viverá sem-
pre bem: ar e água. Com ar e água terá todo o resto, ali-
mento, sombra e proteção. Mas o ser humano hoje di-
lapida, destrói, a água e o ar, e então morre de sede e 
de falta de ar, mesmo vivendo num mundo que era re-
pleto de ar. Na simplicidade do contato com a nature-
za (se a preservasse), encontraria a sua alma, seria o 
que é. Pé no chão, na grama, à sombra fresca das árvo-
res, e uma caneca de água da cacimba. A paz e a rique-
za são coisas tão simples, mas os seres humanos, infe-
lizmente, estarão sempre fora de lugar. Há mais de 500 
anos, em singelos versos, Kabir o disse. Muitos de nós 
jamais vão entender.

Formandos do Curso Técnico de Contabilidade de 1972 confraternizam!
Se bem conheço meu amigo, o advogado Ari Colombelli - 

colega na Secretaria Municipal de Educação e Cultura, no pe-
ríodo 1973/1976 – não deixaria passar em branco o aniver-
sário de formatura “50 ANOS” do Curso Técnico de Contabi-
lidade, do então Colégio Comercial Pio X, ocorrido no dia 2 
de dezembro de1972, no salão de festas do Clube Comercial.

Reuniu ex-colegas para programar a comemoração do Cin-
quentenário de formação profissional. Imediatamente, defi-
niram a realização de um jantar no restaurante “Sabores do 
Sobrado”, para o dia 2 de dezembro.

Era uma tarde de final de novembro quando recebi o tele-
fonema do Ari, convidando-me para essa confraternização! 
Por que eu? Na época, eu desempenhava as funções de ins-
petora de ensino do Estado, cuja atribuição era acompanhar 
as atividades do Colégio, por ser o mesmo particular, sendo 
mantenedora a Paróquia Nossa Senhora dos Navegantes.

No ano de 1972, era a quarta turma que concluía o Curso 
Técnico de Contabilidade, criado em 1967, graças ao empe-
nho do Padre Benjamin Copetti junto às autoridades locais, 
órgãos estaduais e comunidade. De parte dos formandos, 
veio o reconhecimento ao Pároco ao homenageá-lo como Pa-
raninfo Religioso. Ele que sempre esteve atento e disponível 
às demandas da comunidade, e especialmente quanto à for-
mação dos jovens. Isto fora muito bem explicitado no convi-
te de formatura, formatado com termos da contabilidade, no 
Ativo Disponível do “Balanço Geral do Colégio Comercial 
Pio X”, no qual também consta Lademiro Dors – Paraninfo.

Em Realizável a Longo Prazo, o Lema: “Queremos, so-
mos capazes, havemos de conseguir, com direitos e obriga-
ções, uma situação líquida positiva no balanço da vida”. 

E no “balanço da vida”, conferem, contabilizam o suces-
so alcançado, valores vivenciados, numa autêntica e sempre 
promissora atuação individual, ou no coletivo, nas realiza-

ções da comunidade!
 Originalidade, portanto, foi a característica do convite de 

formatura. Entre os termos pertinentes, em CONTAS DE RE-
SULTADO, como RÉDITO OPERACIONAL POSITIVO, a nomi-
nata dos formandos: Nelcinda Roehrs, Elui Luiz Linassi, Sir-
lei Odete Lopes, Nico Dalmolin, Eneida Terezinha Lazzari, Le-
onir Luiz Carlin, Clair Zasso, Bernardo Pedro Rizzi, Sueli Ma-
ria Roso, Claudionor Freitas de Araújo, Marlene Ana Mariani, 
Moacir José Weiss, Isabel Franceschette, Mauro Inácio Weiss, 
Neuza Terezinha Rizzi, Luiz Marçal Arrial, Olinda Menegassi, 
Lauro Mioni Pozzatti, Flavio Francisco Glasenapp, Edite Ba-
varesco, Iracema Teixeira, Jairo Vicente Zasso de Castro, Eva-
nia Schultz, Nilza Bavaresco, Ari Luiz Colombelli.

(Estas são partes do Balanço Geral, partes do convite de 
formatura).

E no jantar, no dia 2 de dezembro, confraternizaram os for-
mandos Ari Luiz Colombelli, Luiz Marçal Arrial, Nelcinda Ro-
ehrs, Eneida Terezinha Lazzari, Elui Luiz Linassi, Neuza Te-
rezinha Rizzi, Izabel Franceschette e Bernardo Pedro Rizzi. 
Que também prestaram homenagem ao paraninfo Lademi-
ro Dors, aos professores Marcos Lazzari e Rui Corrêa. E eu 
também fui agraciada. Familiares dos formandos e homena-
geados prestigiaram o evento. Colegas e professores faleci-
dos foram lembrados com pesar.

Sabe-se que a turma tem esperança de no próximo ani-
versário contar com a participação de colegas que não pu-
deram comparecer por residirem longe de Sobradinho, ou 
por problemas de saúde.

E o Curso Técnico de Contabilidade do Colégio Comercial 
Pio X, posteriormente  Escola Estadual de Educação Básica 
Padre Benjamim Copetti, que formou gerações de jovens, 
foi extinto no ano de 2000, deixando uma sensível lacuna na 
formação técnica de nossa juventude!
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Na sexta-feira, 9 de dezem-
bro, foi realizada a abertu-

ra oficial do 23º Natal em Can-
to, na Capela Santa Terezinha, 
em Lagoa Bonita do Sul. A re-
cepção foi ao som do saxofo-
ne, apresentação do grupo de 
balizas e apresentação musi-
cal dos alunos do Projeto Arte 
de Aprender e do Coral Lagoa 
em Canto, da Secretaria de As-
sistência e Inclusão Social. Na 
sequência houve celebração 
presidida pelo diácono Ronei 
Elesbão. 

Durante o evento o prefeito 
Luizinho Fagundes realizou a 
entrega da chave do municí-
pio para o Papai Noel.  

O diácono Ronei Elesbão 
agradeceu a parceria e para-
benizou a Administração Mu-
nicipal por incentivar os talen-
tos locais, que emocionaram a 
todos com as lindas apresen-
tações.

O vice-prefeito Leonir Fran-
cesquet, que também respon-
de pela Secretaria de Saúde 
e Desenvolvimento Huma-
no, agradeceu pela participa-
ção dos integrantes do Coral 
e dos alunos do Projeto Arte 
de Aprender, que emociona-
ram a todos. 

O prefeito destacou ain-
da que no município existem 
grandes talentos e que as apre-
sentações abrilhantaram a noi-
te. “Natal é tempo de celebrar 
o nascimento do nosso Salva-
dor e assim deixar renascer em 
nossos corações o amor, a paz, 
a esperança e fortalecer o cora-
ção na fé”, ressaltou Luizinho.

23º Natal em Canto de 
Lagoa Bonita do Sul foi 

aberto oficialmente

Na última sexta-feira, 
9 de dezembro, o prefeito 
Luizinho Fagundes, jun-
tamente com o vice-pre-
feito e secretário de Saú-
de, Leonir Francesquet, 
recebeu no Gabinete a 
nova médica que passa a 
atuar na Unidade Básica 
de Saúde de Lagoa Boni-
ta do Sul. A profissional 
já está atendendo no lu-
gar de outro profissional 
que atendia na Unidade, 
mas necessitou se afas-
tar por motivos pessoais. 

“A Secretaria de Saúde 
conta com profissionais 
de várias especialidades 
que desempenham suas 
funções com seriedade e 

com muito compromis-
so com toda a popula-
ção que procura a Uni-
dade de Saúde”, destaca 
o vice-prefeito e secretá-
rio Leonir.

Conforme o prefeito, a 
Administração está com-

prometida em oferecer 
um atendimento com 
atenção especial para 
toda a população.

A Unidade conta agora 
com dois médicos aten-
dendo 40 horas sema-
nais.

Nova médica integra a equipe de 
profissionais da Unidade de Saúde

Na quinta-feira, 8 de dezembro, foi 
promovido mais um encontro do grupo 
Vale a Pena Viver, da Terceira Idade de 
Lagoa Bonita do Sul, no salão anexo a 
Comunidade Santa Teresinha. Na oca-
sião foi realizada a troca de faixas e tra-
tados assuntos pertinentes ao grupo. 

O novo casal simpatia do grupo é 
Rosane e Claudio Puntel. Já a faixa de 
rainha ficou com Erci de Fatima Dassi 
Possebon, tendo como princesas Ro-
milda Lucas da Rosa e Jussara dos San-
tos, que representarão o Município e o 
grupo nos bailes e eventos da Melhor 
Idade em toda região. Também foram 
repassadas informações da reunião re-

gional das coordenadoras da Terceira 
Idade, ocorrida em Sobradinho.

O encontro do grupo contou com a 
presença do secretário de Administra-
ção e Recursos Humanos, Cássio José 
Lazzari, da secretária de Assistência e 
Inclusão Social, Maria Helena Moser, 
do vice-prefeito e secretário de Saú-
de e Desenvolvimento Humano, Leo-
nir Vicente Francesquet, e do prefeito 
Luizinho Fagundes. 

O prefeito parabenizou os novos re-
presentantes do grupo que estarão le-
vando o nome do Município e de todos 
da Melhor Idade nos eventos que se-
rão realizados.

Grupo Vale a Pena Viver esteve 
reunido e elegeu nova corte

A primeira edição da Caminha-
da na Natureza de Lagoa Bonita do 
Sul, realizada no sábado, 10 de de-
zembro, superou as expectativas. 
Mais de 100 pessoas percorreram 
um trajeto de aproximadamente 
10 km entre a Capela Nossa Senho-
ra da Saúde, de Campos Novos, e o 
Vale da Lenda da Boneca de Ouro, 
em Botucaraí. No local foi possível 
observar as divisas de quatro mu-
nicípios: Lagoa Bonita do Sul, Pas-
sa Sete, Candelária e Cerro Branco. 

No trajeto os participantes con-
templaram belezas naturais, mata, 
morro, rio com locais para banho, 
camping, entre os quais o balneário 
do Tody. Depois de concluído o per-
curso, o grupo seguiu de ônibus até o 
Parque de Eventos de Lagoa Bonita, 
onde foi recepcionado com um deli-
cioso café colonial com produtos pro-
duzidos no município. O café foi orga-
nizado pela Emater e Associação das 
Trabalhadoras Rurais, marcando o en-
cerramento da caminhada.

“A Caminhada é uma das iniciati-
vas para fomentar o turismo em La-
goa Bonita do Sul e região, sendo que 
todos puderam conhecer um pouco 
das belezas naturais do município e 

a hospitalidade dos moradores, além 
de fomentar o comércio local”, desta-
ca o prefeito Luiz Francisco Fagundes.

A 1ª Caminhada na Natureza con-
tou com participantes de dez municí-
pios, sendo Arroio do Tigre, Cachoeira 
do Sul, Cruz Alta, Estrela Velha, Novo 
Cabrais, Passa Sete, Porto Alegre, San-
ta Cruz do Sul, Sobradinho, além do 
município sede, Lagoa Bonita do Sul.

O Conselho Municipal de Turismo 
e a Administração Municipal agrade-
cem a todos os envolvidos na orga-
nização e todos que participaram da 
Caminhada.  

1ª Caminhada na Natureza
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O Natal das Estrelas de Sobradinho 
foi aberto oficialmente com show 

da Banda Barbarella no dia 27 de no-
vembro, mas um dos momentos mais 
aguardados, especialmente pelas crian-
ças, ocorreu na noite última sexta-feira, 
9 de dezembro. Grande público compa-
receu à Rua Coberta, no centro da cida-
de, para recepcionar o Papai Noel e uma 
turma de personagens.

De trenzinho, o bom Velinho chegou 

acompanhado do prefeito Armando 
Mayerhofer, de quem recebeu a chave 
da cidade, da primeira-dama Vani Ma-
yerhofer, e do vice-prefeito Ivan Trevi-
san e segunda-dama Maxcemira Trevi-
san. Secretários municipais, soberanas, 
lideranças religiosas e o gerente da Ga-
zeta Sobradinho, Laerson Rigon, foram 
convidados a subir ao palco, para jun-
to da comunidade dar continuidade aos 
festejos natalinos no município.

Na ocasião também foram realizadas 
apresentações musicais com a Orques-
tra Jovem Recanto Maestro e Orquestra 
Evangélica de Venâncio Aires com Gru-
po Vocal Masculino, em parceria com 
Gazeta Fest e Projeto Arte e Cidadania.

A programação do Natal das Estrelas 
teve sequência com formatura das Es-
colas Municipais de Ensino Básico nes-
ta terça-feira, 13, e Jantar Campeiro no 
CTG Galpão da Estância. Já nesta quin-

ta-feira, 15, ocorreu a palestra “O Po-
der do Recomeço”, com Cleiton Pinhei-
ro, Natália Lima e Lu Brito.

Nesta sexta-feira, 16, e sábado, 17, 
haverá Feira de Artesanato Natalino na 
Rua Coberta. No domingo, 18, mateada, 
brinquedos, show sertanejo com Bel e 
Banda e show de rock com 3Night. Tam-
bém neste dia ocorre o encerramento 
do Campeonato Municipal de Futebol 
de Campo.

Papai Noel recebe a chave da cidade das 
mãos do prefeito Armando Mayerhofer

FOTOS: VICTOR PARANHOS E ISABEL SELLI
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Representantes dos municípios da 
região de abrangência do Consór-

cio Intermunicipal Vale do Jacuí e liga-
dos à Associação do Turismo do Cen-
tro Serra (ATURCSERRA) participaram 
de encontro na manhã da sexta-feira, 
9 de dezembro, na Câmara Municipal 
de Vereadores de Sobradinho.

O evento foi aberto com apresenta-
ção musical de alunos e professor da 
Oficina do Estudo e pelo prefeito Ar-
mando Mayerhofer, seguido pelas fa-
las do secretário executivo do Consór-
cio Intermunicipal Vale do Jacuí, Alte-
mar Rech, da presidente da ATURC-
SERRA, Cristiane Sabin, e da presi-

dente da Câmara Setorial de Turismo, 
Scheila Mara Fritz.

Cristiane Silva, coordenadora de Re-
gionalização da Secretaria de Turismo 
do Rio Grande do Sul, reforçou a im-
portância do investimento no setor tu-
rístico e salientou os potenciais da re-
gião. “Nosso estado é um grande des-

tino, em todas as estações do ano, e o 
Centro Serra faz parte disso”, salientou.

Já Beatriz Paulus, da Associação de 
Turismo da Serra Nordeste - ATUASER-
RA (Região Uva e Vinho, Serra Gaúcha), 
abordou o ordenamento do Turismo 
Regional e as perspectivas de produ-
tos para a comercialização ampliada.

Turismo é pauta de encontro regional

O prefeito de Sobradinho, Armando 
Mayerhofer, no uso de suas atribuições 
legais e em conformidade com a Lei 
Municipal 5.021/2022 e Lei Federal 
nº 8.666/93, art. 22, inciso V, §5°, tor-
nou público o Leilão 57/2022, que será 
realizado no dia 22 de dezembro, às 9 
horas, na Rua Hulda Muller Sebastiany.

Estarão disponível para venda um 
Ônibus V W, 15 190 EOD E. HD ORE 
Diesel, Fabricação e Modelo: 2012; 
placa ITM 6H42 PAS, no valor de 175 
mil reais; Duas GM Montana Marimar 
Ambulância, Álcool/Gasolina, Fabrica-
ção e Modelo: 2019, placas IZH 7E10 e 
IZH 7D91, no valor unitário de 75 mil 
reais; Uma Crevrolet Spin 1.8L AT LTZ, 
Álcool/Gasolina, Fabricação: 2013 / 
Modelo: 2014, placa IVE 2379, no va-
lor de 35 mil reais; Uma retroescava-
deira Randon RK 406A, cor amarela e 
cinza, Fabricação: 2008, cabine aberta, 
concha da retro. Equipada com motor 
a diesel, potência brita mínima de 80 
HP, no valor de 120 mil reais; Um tra-
tor agrícola Massey Ferguson, 4X4 sé-
rie 4290375372, no valor de 135 mil 
reais; Lote de ferro por quilo, mínimo 
200Kg, no valor de R$ 1,50 o quilo; Ga-
binete Odontológico composto por ca-
deira, com movimentos automáticos 
e sistema de elevação através de mo-
to-redutor tipo rosca sem fio à seco, 

no valor de 2 mil reais; Lote de equi-
pamentos de informática no valor de 
500 reais; Lote de Eletrodomésticos 
(composto por geladeiras, fornos, mi-
cro-ondas, fogão, ares-condicionados. 
Lote para utilização de peças, ou para 
conserto, itens estragados), no valor 
de 300 reais; Fogão Industrial (neces-
sita de conserto, sem funcionamento), 
no valor de 50 reais; Pracinha de fer-
ro desmontada, no valor de 200 reais; 
Lote de sucatas diversas, no valor de 
200 reais; Lote de pneus, no valor de 
500 reais; Móveis de madeira, armá-
rios, mesas, arquivos composto por 
itens bem depreciados em função do 
tempo de uso (10 unidades, sendo o 
valor unitário de 50 reais); Lote com 
equipamentos da saúde contendo se-
ladora, cuba ultrassônica, foco refletor, 
dopller, nebulizador, autoclave (itens 
para conserto ou utilização de peças), 
no valor de 300 reais; Lote com com-
pressor, gerador e geladeira (itens ne-
cessitam de manutenção), no valor de 
200 reais; Lote de cadeiras, no valor 
de 100 reais; Prédio da escola desati-
vada, Nossa Senhora Aparecida, com 
área aproximada de 45,00m², locali-
zada na Linha Apolinário (somente o 
prédio para aproveitamento de mate-
riais), no valor de mil reais; Lote com 
máquinas de costura, no valor de 300 

reais; Lote de pedras basalto para cal-
çada, no valor de dois mil reais o lote; 
Rompedor Hidráulico DXB90H, no va-
lor de 28 mil reais.

Consta nas condições de participa-
ção do edital que só será considerado 
o lance de valor igual ou superior ao da 
avaliação atribuída aos bens pela co-
missão nomeada; Os bens estarão ex-
postos para visitação pública no Par-
que de Máquinas, situado na Rua Jar-
bas Flores Lazzari, 110, Bairro Maie-
ron, e no Centro Administrativo Muni-
cipal, na Rua General Osório, 200, de 
segunda a sexta-feira, no horário das 
8h às 11h30min e das 13h30min às 
17h; Os pagamentos deverão ser rea-
lizados à vista na data do Leilão; Caso 
o arrematante não efetue o pagamen-
to conforme estabelecido nos itens 3 e 
4 , perderá o direito sobre o bem, que 
será levado a novo leilão, e poderá ser 
suspenso de novos leilões que o Muni-
cípio venha a realizar, ou declarado ini-
dôneo, nos termos do disposto no art. 
87, I a IV, da Lei Federal nº 8.666/93; 
O arrematante retirará o bem a ele ad-
judicado obrigatória e concomitante-
mente com o pagamento estabelecido 
de acordo com o lote arrematado; No 
caso da integralização do pagamento 
ocorrer por meio de cheque, a retira-
da do bem arrematado dar-se-á, obri-

gatoriamente, somente após a com-
pensação deste; Todos os itens deve-
rão ser retirados imediatamente após 
a integralização do pagamento, não 
sendo responsabilidade do município 
a guarda dos itens arrematados após 
este prazo; Ocorrendo força maior ou 
caso fortuito, no interregno de tempo 
entre a data de realização do leilão e 
da retirada dos bens arrematados, que 
impeça a entrega do mesmo, fica resol-
vida a obrigação mediante a restitui-
ção do valor pago; Uma vez integrali-
zado o pagamento, o Município de So-
bradinho exime-se de toda e qualquer 
responsabilidade pela perda total ou 
parcial e avarias que venham a ocor-
rer nos bens arrematados e não reti-
rados dentro do prazo a que se refe-
re o item 7.

Prefeitura divulga leilão público a ser realizado na próxima semana

FOTOS: NATHANA REDIN
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Município realiza formatura do Ensino 
Fundamental das Escolas Municipais

Nesta terça-feira, 13 de dezem-
bro, cerca de 100 concluintes do 

9º ano do Ensino Fundamental, das 
EMEBS Dr. Adolpho Sebastiany, Espí-
rito Santo, Seomar Mainardi, Borges 
de Medeiros e Geralcino Dornelles, re-
ceberam seus diplomas de conclusão 
do Ensino Fundamental.

O cerimonial ocorreu no Salão Pa-
roquial Católico, acompanhado por 
uma cerimônia religiosa presidida 
pelo padre Gelso Bernardy e pelo pas-
tor Edgar Heise, da Igreja de Confis-
são Luterana.

Estiveram presentes no evento o 
prefeito Armando Mayerhofer, a pri-
meira-dama Vani Mayerhofer, vice-
-prefeito Ivan Trevisan, secretária 
municipal de Educação, Cultura, Tu-

rismo e Desporto, Cleura Minetto, a 
presidente do Conselho Municipal de 
Educação, Catiéle Bonelli, equipe da 
SMECTD, equipes diretivas, profes-
sores, monitores, funcionários, pais 
ou responsáveis e alunos formandos.

Na oportunidade, fizeram uso da 
palavra a diretora da EMEB Espírito 
Santo, Reginara de Oliveira, que fa-
lou em nome das equipes diretivas 
e dos professores, a aluna da EMEB 
Dr. Adolpho Sebastiany, Pyetra Teich-
mann, que falou em nome dos alunos 
concluintes, a secretária de Educação, 
o vice-prefeito e o prefeito municipal.

Cada aluno recebeu o certificado de 
conclusão das mãos das autoridades, 
equipes diretivas de cada Escola e das 
respectivas professoras conselheiras.

FOTOS: CASA DA CULTURA/ ISABEL
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CI-Jacuí realiza última Assembleia 
Geral Ordinária de 2022

“Crianças especiais 
necessitam de um traba-
lho comprometido dos 
educadores e do em-
penho e dedicação de 
sua família, pois não é a 
criança que deve adap-
tar-se ao ambiente, mas 
sim o ambiente que deve 
ser adaptado e receber a 
educação inclusiva”. Nes-
te sentido, a extensionis-
ta da Emater de Segredo, 
Lisandra Mergen, bus-
cou mais parcerias para 
a inclusão e o desenvol-
vimento de crianças es-
peciais de famílias que 
participam dos grupos 

de trabalhadoras rurais 
com as quais trabalha.

 Através do conselhei-
ro da Celetro deste mu-
nicípio, João Paulo Kro-
th, ofício foi levado para 
o Conselho de  represen-
tantes desta Cooperativa, 
os quais tiveram a sensi-
bilidade e o entendimen-
to de estar contribuindo 
com a doação de dois ta-
blets para as gêmeas Ma-
riana  e Juliana Dalber-
to. Os tablets foram en-
tregues no dia 29 de no-
vembro, por ocasião de 
um jantar de encerra-
mento de curso na locali-

dade de Lajeado Sapope-
ma, acompanhado pelos 
demais conselheiros da 
Celetro, Pio Antônio Ra-
vanello, de Arroio do Ti-
gre; Larcio Ratke, de Cer-
ro Branco; vice-presiden-
te Bertino Rech, de Passa 
Sete; e o presidente José 
Benemídio de Almeida, 
de Cachoeira do Sul. 

Uma comitiva da Cele-
tro, liderada pelo geren-
te de Relações Interins-
titucionais, Edson Mo-
rais (o Macarrão), pre-
parou o jantar, que teve 
participação de famílias 
associadas da Coopera-

tiva, lideranças da co-
munidade, da vice-presi-
dente da Associação Mu-
nicipal das Trabalhado-
ras Rurais, Irma Calhei-
ro Zuchetto, e a presiden-
te do grupo de mulheres 
da localidade, Erenilda 
Machado.

Estudos mostram que 
o tablet é eficaz tanto 
para a criança como para 
os profissionais e fami-
liares que acompanham, 
pois é necessário reunir 
ferramentas, dar condi-
ções e adequar o ambien-
te para receber a educa-
ção inclusiva.

Celetro doa tablets para gêmeas de Segredo

O Consórcio Intermunicipal do Vale do Jacuí reali-
zou nesta terça-feira, 13 de dezembro, sua últi-

ma Assembleia Geral Ordinária, referente ao ano de 
2022. Na ordem, entre os vários assuntos, foi apre-
sentada e discutida a Lei de Diretrizes Orçamentá-
rias e a Lei Orçamentária Anual do CI-JACUÍ, sendo 
aprovado o orçamento para 2023, no valor de R$ 
22.543.000,00. Em 2020, o total de serviços utiliza-
dos pelos municípios importou em R$ 4.834.166,65. 
Este valor saltou em 2021 para R$ 10.350.069,53. 
E no ano de 2022, até 6 de dezembro, o Consórcio 
já registra um acumulado de R$ 13.521,227,14, po-
dendo chegar a 15 milhões até o final do Exercício. 
Este crescimento do Consórcio se deve ao maior 
volume de serviços ofertados aos municípios con-
sorciados, que tem no Consórcio uma possibilida-
de de diminuir a demanda represada de serviços de 
média e alta complexidade, de responsabilidade do 
gestor estadual. Também foi aprovada a nova cota 

de rateio, para cobertura das despesas administra-
tivas e operacionais do Consórcio, que sofreu um 
aumento de 6%. Desde 2021, o Consórcio repassa 
anualmente aos municípios consorciados um valor 
aproximado de R$ 600.000,00, referente retorno de 
produção dos municípios, em valor bem superior a 
cota de rateio que os mesmos pagam ao Consórcio. 
Nos assuntos gerais, foi comunicado aos prefeitos 
que já foi publicado o Edital de Concorrência Públi-
ca para a construção do Centro de Especialidades. 

A última Assembleia do Consórcio havia sido rea-
lizada na Câmara de Vereadores de Passa Sete, com 
a participação dos prefeitos dos municípios que in-
tegram o Consórcio Jacuí. A abertura da Assembleia 
foi realizada pelo presidente do Consórcio, prefei-
to Marciano Ravanello, e pelo anfitrião do evento, 
prefeito Maurício Ruoso, de Passa Sete, sendo os 
trabalhos dirigidos pelo secretário executivo, Al-
temar Rech.
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DESAFIO
P R RE D E

TUDO POR
  UMA                      MAISrotinasaudável Gazeta da Serra

GRATIDÃO AOS APOIADORES

5   PARTICIPANTES
Há exatos 90 dias iniciamos um projeto para uma 

rotina mais saudável, aconselhados e acompanha-
dos por um “time” de profissionais que nos auxi-
liaram na mudança de hábitos.

Eis o RANKING final (medições feitas 15/12):
1º lugar: Juliano Morais - perdeu 6,2 kg
2° lugar: Gisele Machado - perdeu 4,5 kg
3° lugar: Victor Paranhos - perdeu 4,2 kg
4° lugar: Nicole Roehrs - perdeu 2,5 kg
5° lugar: Nathana Redin - perdeu 2 kg

  PREMIAÇÃO: garrafas, vales descontos, barras de 
chocolate, mimos... Confira na próxima edição!
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Mais um canal entre a 

Gazeta e você. WhatsApp 
(51) 9.9993-3339

Acompanhe a 
programação da 
Gazeta FM no seu 

Smartphone.

Plantio de árvores também 
integrou as comemorações 

do aniversário do município
>> SOBRADINHO   Iniciativa de educação ambiental 
envolveu os pequenos alunos da Escolinha Cara Melada

A Escolinha Cara Melada de 
Sobradinho, em parceria 

com a extensionista rural social 
da Emater/RS-Ascar, Maiquieli 
Schaefer Roso, promoveu, na vés-
pera do aniversário de 95 anos 
de emancipação do município, o 
plantio de 28 mudas de árvores 
no Parque da Fejão.

As crianças colocaram a mão 
na terra e participaram deste mo-
mento, que contou também com 
a presença do prefeito Armando 
Mayerhofer, o qual cedeu espaço 
para realização do plantio pró-
ximo a Praça e à Pista Olímpica, 
em conjunto com a engenheira da 
Prefeitura, Natália Carniel.

Conforme a extensionista, a 
iniciativa surgiu após receber a 
doação de algumas mudas de ár-
vores. Ao levar a ideia para uma 
das professoras da Escolinha, 
além de aceitarem, propuseram 
que todas as turminhas partici-
passem. Foi assim que a semen-
te da iniciativa germinou. As mu-
das de ingá e canela ganharam 
plaquinhas personalizadas pe-
los pequenos.

A Secretaria de Obras realizou 
a abertura dos buracos e dispo-
nibilizou o material necessário 
para o plantio, e Júlio, funcionário 
do Parque, tem auxiliado no cui-
dado. “A ideia é que fique como 
um túnel verde. Vai ficar bem 
bonito, um local para aproveitar 
como para piqueniques”, ressal-
ta Maiquieli.

Conforme a responsável pelo 

educandário, Luciana Zuchetto 
Peil, este foi um momento mui-
to especial, onde as crianças pu-

deram participar ativamente do 
plantio das árvores, aprendendo 
e se divertindo muito.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

     O princípio da conduta

   Não existe um nível aceitável de violência verbal
ou não verbal. Tente lembrar do estresse que você
ficou após a última discussão familiar ou de
trabalho. É provável que você tenha relembrado o
momento algumas vezes. Evocar essa lembrança
traz a sensação similar do que aconteceu no dia do
embate, além do mal estar vivido no período.
Perceba que a boa convivência, antes de qualquer
coisa, é uma necessidade da biologia humana. 

   Quando noticiaram que a Rússia não entraria em
guerra com a Ucrânia, há poucos dias atrás, travei.
Bilhões de dólares em danos à propriedade, milhões
de desabrigados, mais de 40.000 baixas (onde mais
da metade são civis)… isso é algum tipo de
repreensão “paterna”? No mínimo, para um bom
exemplo de convivência, não serve.

   Mas não precisa ir tão longe para compreender as
diversas situações que prejudicam o bem estar das
pessoas. Quando você agride verbalmente um
empregado ou um familiar, quando você expõe um
cliente ou quando coloca ele numa situação de
constrangimento dentre outras situações. Acredite,
todas acusações ofensivas que violem a honra e a
reputação de alguém para deixá-lo em de descrédito
na opinião pública é difamação. Se ajudar, estou
falando da fofoca.

   Observa-se que as sociedades formatam esse
conjunto de princípios e valores para boa
convivência, onde muitos destes registrados viram
lei. Esses princípios de conduta são conhecidos por
ÉTICA …e sim, você acabou de evocar a palavra
MORAL. Ela é uma prática que é costumeira da
sociedade, certo ou errado segundo a lei. Trata-se
da expressão comportamental comum do meio
inserido. Se um pai afirma que espancar o filho está
certo, mesmo sendo contra a lei, esse pensamento
faz parte da moral dele.

   Em linhas gerais, a MORAL é o que habitualmente
é expresso pelo comportamento das pessoas para a
convivência social. Já a ÉTICA é a reflexão sobre
essas práticas, originando os princípios para a
conduta adequada. Muitos destes princípios viram
lei.

   Situações “MORAIS E ÉTICAS” estão ao nosso
redor e junto com o nosso caráter ditam quem
somos, e essas práticas a gente leva para vida
pessoal e empresarial, tendo reflexos na família e
sociedade! 

   Vivemos em bando, seja em família, no serviço,
dentro de nossas empresas, seja em qualquer lugar
e um bando se une por caráter, missões e valores
convergentes entre seus membros. Venham
conhecer nossa família MT e ver com seus próprios
olhos, quem somos e o que queremos, vocês se
encantarão!!!

MT Gestão Contábil
Consultiva, Ágil e Lucrativa para você e sua empresa 

E-mail: mt@grupomtnegocios.com.br
Whatsapp: 054 3536-3162

Instagram: @mt_gestaocontabil

Por: Grupo MT

Paulino Pedro Bridi - Edifício Topázio - Sala 02 - Sobradinho
Contato: (51) 9 8056 0733
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EVENTOS DE 17 a 24 de dezembro

SÁBADO - 17 DE DEZEMBRO
Feira de Artesanato de Natal      Rua Coberta 

DOMINGO - 18 DE DEZEMBRO
Mateada, brinquedos e show sertanejo com
Bel e Banda e show de rock com 3Night
20h            Rua Coberta

QUARTA-FEIRA - 21 DE DEZEMBRO
Culto de Natal
20h            Comunidade de Linha Turvo

SÁBADO - 24 DE DEZEMBRO
Culto de Natal
18h            Comunidade Santíssima Trindade
Missa de Natal
18h            Igreja M. N. Sra. dos Navegantes

Feliz Natal!

Na tarde desta segun-
da-feira, 12 de dezem-
bro, ocorreu na sede da 
5ª Companhia da Briga-
da Militar de Sobradi-
nho, a apresentação do 
capitão Charles Mora-
es Sonnenstrahl Filho, 
natural de Santa Maria. 
O capitão Sonnenstrahl 

ingressou na corpora-
ção no ano de 2021, ten-
do concluído,  no mês de 
julho, o curso superior 
de Polícia Militar e clas-
sificado em Sobradinho, 
como o comandante titu-
lar da 5ª Companhia do 
23º BPM. 

Os oficiais e praças da 

5ª Companhia deram as 
boas-vindas ao novo co-
mandante, o qual já ini-

ciou o desenvolvimento 
das atividades inerentes 
ao cargo.

5ª Companhia 
da BM tem novo 

comandante

DIVULGAÇÃO/BM

CENTRO SERRA

No último domingo, 
11 de dezembro, es-

tiveram em Lagoa Boni-
ta do Sul representantes 
da Associação dos Ami-
gos do Ballet da Cidade 

de Santa Maria, entida-
de que realiza anualmen-
te o festival internacional 
“Santa Maria em Dança”, 
promovido desde 1995. 

Na oportunidade, o 

presidente da Associa-
ção, Paulo Xavier, este-
ve representado pelo 
professor Gilson Macha-
do e pela professora de 
ballet, Marília Guima-
rães Mello, a qual minis-
trou aulas de aperfeiço-
amento. Em seguida fez 
avaliação do desempe-
nho de cada participan-
te e da metodologia uti-

lizada nas aulas realiza-
das pela professora Ga-
briela Baierle Beskow. 
A tarde finalizou com a 
entrega dos certificados 
aos participantes.

A presidente da As-
sociação Cultural de La-
goa Bonita do Sul, Ivana 
Cremonese da Trinda-
de, destaca a importân-
cia da união e o compro-

metimento das famílias, 
entidades e do poder pú-
blico em prol de um ob-
jetivo. Agradece aos pais 
pelo incentivo aos filhos; 
à secretária Elenara Ber-
nardi e à tesoureira Mar-
ta de Souza, ambas res-
ponsáveis pela Oficina de 
Ballet que ocorre sema-
nalmente na sala de pro-
jetos do CRAS, em parce-

ria com a Prefeitura Mu-
nicipal de Lagoa Bonita 
do Sul; Sabrina Folgiari-
ni, responsável pelo des-
locamento da professo-
ra; professor Gilson Ma-
chado,  e a coordenado-
ra de cursos, Eneida Zu-
chetto Lazzari, pela in-
termediação entre as As-
sociações para que essa 
parceria desse certo.

Associação Cultural, em parceria com a Associação dos Amigos 
do Ballet de Santa Maria, promove curso de aperfeiçoamento
>> LAGOA BONITA DO SUL   Além de aulas com a professora Marília Guimarães Mello, 
houve avaliação de desempenho, da metodologia e entrega de certi fi cados

LIVIA LAZZARI

ETERNIZANDO

DE VIDAhistórias
Rua Capitão Veríssimo, 83 - Centro - Sobradinho 

Ademir Gonçalves
de Matos

   Nasceu em 25/10/1989
e encerrou sua trajetória
aos 33 anos no dia
10/12/2022, deixando
lembranças de amor e
carinho a toda sua
família.

Cantaria Rech - pioneira na fabricação de túmulos e jazigos
no Centro Serra - produzidos com qualidade e segurança

além da escrita permanente direto na pedra

Funerária Rech lembra com carinho das histórias
de vida que ficarão para sempre eternizadas em

nossos corações

Nos solidarizamos com os familiares através das
nossas orações e preces a Jesus, nosso mestre

divino que cuida e ampara a todos.



Victor Paranhos 
redacao02@gazetadaserra.com.br
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Vereadores de Sobradinho aprovam três Projetos 
de Lei na 43ª sessão ordinária deste ano

>> LEGISLATIVO  Foram aprovadas ainda três indicações, uma emenda aditiva e a 
apresentação de um pedido de informação e dois de providência

Nesta segunda-feira, 
12 de dezembro, os 

vereadores de Sobradi-
nho estiveram reunidos 
no Plenário Ottmar Kes-
sler para a 43ª sessão 
ordinária deste ano. Na 
ocasião, em pauta, três 
Projetos de Lei foram 
apresentados, sendo to-
dos aprovados por una-
nimidade. Foram apro-
vadas ainda três indi-
cações, além de uma 
emenda aditiva a Proje-
to de Lei, um pedido de 
informação e dois pedi-
dos de providência. 

A ordem do dia co-
meçou com a aprova-
ção das seguintes in-
dicações: 

Indicação 29, do ve-
reador Gerson Schir-
mer, que o Poder Exe-
cutivo Municipal estude 
a possibilidade de regu-
lamentar, mediante Lei 
Municipal, o funciona-
mento de açougues, ca-
sas de carnes, estabe-
lecimentos de comér-
cio varejista de carnes 
in natura e/ou trans-
formadas, açougues de 
minimercados e esta-
belecimentos afins no 

Município de Sobradi-
nho. Quanto ao tema de 
fundo da proposição ora 
analisada, cabe destacar 
a existência do Decreto 
Estadual nº 54.910 de 
2019, cujo teor visa à 
defesa e à proteção da 
saúde individual ou co-
letiva relativas as ques-
tões sanitárias. O refe-
rido diploma legal, por 
sua vez, restou devida-
mente regulamentado 
pela Portaria Estadual 
nº 749 de 2019, cujo 
teor deve ser observa-
do em todas as esferas 
de comercialização dos 
produtos mencionados 
na redação em voga. 
Como forma de colabo-
rar o Poder Executivo, 
foi remetido em anexo 

um modelo de Projeto 
de Lei, que poderá ser 
utilizado como esboço 
para criação desta im-
portante política públi-
ca a nível municipal, que 
tem por finalidade disci-
plinar, padronizar e co-
laborar com o comércio 
de carne em Sobradi-
nho, em especial no que 
tange a transformação 
artesanal, manipulação, 
processo de transfor-
mação de carne in natu-
ra resfriada, sem a utili-
zação de conservantes 
que tenham por objeti-
vo aumentar o tempo de 
comercialização, carac-
terizados por ausência 
de linha de produção;

Indicação 30, do ve-
reador Janderson Nu-

nes, que o Poder Execu-
tivo Municipal faça um 
estudo para viabilizar a 
aquisição de uma área 
que servirá para futura 
instalação de uma usina 
de transbordo e recicla-
gem de lixo;

Indicação 31, do ve-
reador Valdecir Bi-
lhan, que o Executivo 
Municipal instale con-
têineres em pontos es-
tratégicos no centro da 
cidade, tendo em vista 
as festividades de final 
de ano, para descarte de 
garrafas de vidros, gar-
rafas pet, latas e outros.

Pedido de Informa-
ção 36, do vereador 
Jeferson Matana, que 
o Executivo Municipal, 
através do setor com-

petente, apresente ao 
Poder Legislativo o cro-
nograma de viagens dos 
veículos da Secretaria 
Municipal da Saúde, 
dos últimos três meses, 
com as rotas realizadas 
e respectivos motoris-
tas responsáveis. Con-
forme justificativa, rei-
tera-se o pedido, nos 
mesmos termos da so-
licitação de informação 
n° 032/2022, uma vez 
que a resposta da Se-
cretaria Municipal de 
Saúde, através do Me-
morando n° 220/2022, 
não respondeu efetiva-
mente o questionamen-
to solicitado, limitando-
-se a informar que “os 
serviços prestados pe-
los motoristas seguem 
escala de viagens, prio-
rizando sempre a segu-
rança dos mesmos e dos 
passageiros. Durante os 
finais de semana, con-
tamos sempre com um 
motorista de plantão e 
mais um de sobre aviso 
para atender a demanda 
do serviço; nunca exigi-
mos nada que não possa 
ser executado”. 

Pedido de Providên-
cia 86, do vereador 
Luiz Freitas, que o Exe-
cutivo Municipal realize 
a reforma da cabecei-
ra da ponte que liga os 

Bairros Vera Cruz e Cen-
tro, tendo em vista que 
está colocando em ris-
co a circulação dos pe-
destres.

Pedido de Providên-
cia 87, do vereador 
Janderson Nunes, que 
o Poder Executivo pro-
videncie a instalação de 
grades nos bueiros da 
cidade. A começar pela 
Rua Princesa Isabel, em 
frente ao ginásio, pois 
o acúmulo de lixo cau-
sa obstrução dos canos 
e, consequentemente, 
o alagamento das ruas.

Também foi aprova-
da a Emenda Aditiva 
nº 05/2022, do verea-
dor Jeferson Matana, 
ao PL 157, solicitan-
do que seja realizada a 
presente Emenda Aditi-
va ao Projeto de Lei n° 
157/2022 que estima 
a receita e fixa a despe-
sa do Município de So-
bradinho para o exercí-
cio financeiro de 2023, 
alterando a redação do 
Art. 6, I e II do Proje-
to de Lei n° 157/2022, 
estabelecendo em 15% 
o limite de abertura de 
Créditos Suplementa-
res da despesa total fi-
xada mediante Decre-
to tanto para o Poder 
Executivo quando para 
o Poder Legislativo. 

Os Projetos de Lei aprovados por unanimidade 
foram:

Projeto de Lei 157/2022 – LOA 2023, que Estima a 
Receita e Fixa a Despesa do Município de Sobradinho, 
para o Exercício Financeiro de 2023, no valor de R$ 
79.300.000,00, sendo assim distribuído:

- Poder Executivo Municipal: R$ 67.000.000,00
- Poder Legislativo: R$ 1.300.000,00
- Regime Próprio de Previdência; R$ 11.000.000,00
Projeto de Lei 160/2022, que autoriza o Poder 

Executivo Municipal a doar à Brigada Militar de 
Sobradinho um computador com monitor, teclado, 
mouse, impressora e um nobreak. Esta doação se 
justifica uma vez que a Brigada Militar se encontra 
em fase de ampliação do acesso ao Sistema 
Integrado de Operação Policial – SIOP, conforme 
consta no Ofício nº 022/2022. Cabe salientar 
que a 5ª Cia da Polícia Militar de Sobradinho atende 
os registros e revisões de documentos operacionais 
dos nove municípios da região Centro Serra.

Projeto de Lei 161/2022, que autoriza o Executivo 
Municipal a contratar temporariamente, sem 

concurso público, em caráter excepcional de interesse 
público, para atender situação de emergência, quatro 
cuidadores de abrigo institucional, para atuar na 
Casa Regional da Criança São Nicolau. Conforme 
justificativa, salienta-se que os cuidadores de abrigo 
serão chamados conforme necessidade, no aumento 
do número de crianças abrigadas, para cumprimento 
da exigência de equipe mínima, conforme estabelecido 
pela NOB-RH/SUAS e as Orientações Técnicas: Serviços 
de Acolhimento para Crianças e Adolescentes. 

Tribuna:
Após a leitura da ordem do dia, os vereadores 

tiveram espaço de 5 minutos para o uso da tribuna. O 
primeiro a fazer uso da palavra foi o vereador Jeferson 
Matana (PSB), onde agradeceu o entendimento por 
parte dos vereadores na aprovação da emenda 
aditiva de sua autoria. Mencionou ainda sobre sua 
fala na última semana, onde criticou a qualidade 
da construção de alguns canteiros na Praça 3 de 
Dezembro. Conforme ele, a demanda foi ouvida e os 
reparos já estão sendo realizados. Por fim, falou sobre 

o final de seu mandato à frente da Casa Legislativa, 
onde relatou sobre sua passagem na Mesa Diretora, 
destacando as importantes votações realizadas no 
plenário.

Janderson Nunes (PP) falou sobre certos erros em 
algumas obras do município, mas, como destacou 
na última semana, mencionou que há uma grande 
quantidade de serviçoes para os engenheiros 
da Prefeitura, o que acaba ocasionando certa 
sobrecarga. Finalizou salientando sobre seu papel de 
vereador e suas funções enquanto legislador.

Por fim, Luiz Freitas (PP) mencionou ser esta 
a sessão mais importante em seu entendimento. 
Conforme ele, sua demanda neste ano foi cumprida, 
onde destacou a grande fila de espera que havia na 
Apae. O vereador ressalta que teve êxito quanto a 
isso, pois, através de mobilizações, a problemática 
está sendo resolvida. Freitas aponta que a Câmara 
deu o primeiro passo para a resolução deste 
problema.

A live completa da sessão pode ser conferida no 
perfil do Facebook Legislativo Sobradinho.

VICTOR PARANHOS
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Quando a arte impulsiona e um movimento maior acontece
>> IBARAMA   Ismael motivou os colegas da Escola Catarina Bridi, através de seus 
desenhos, transformando sua atividade em exposição
Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

A arte emociona, de 
diferentes formas. 

Seja pelo que demons-
tra, pelo significado que 
carrega ou pelo impac-
to que causa em quem 
a aprecia. É uma for-
ma de expressar o que 
existe em cada artista e 
também de sensibilizar 
quem está do outro lado.

Ismael Patrick Ilois, 
de 16 anos, aluno da Es-
cola Estadual de Ensi-
no Médio Catarina Bri-
di, escolheu o desenho 
para se expressar e nele 
depositar o colorido da 
vida. Desde a infância 
recorda que gostava de 
aplicar no papel as figu-
rinhas que encontrava 
em embalagens de chi-
clete ou salgadinhos e 
desenhar carros, mui-
tos carros.

Essa paixão artísti-
ca aflorou com o passar 
dos anos e pelo incenti-
vo de seus professores, 
pai e também de seus 
colegas, que recente-
mente organizaram uma 
exposição para valorizar 
as produções do artista.

Conforme a professo-
ra Catiani Salvati, Isma-
el recebe acompanha-
mento do Atendimen-
to Educacional Espe-
cializado (AEE), onde, 
através de atividades 
individualizadas pos-
sui orientações e enca-
minhamento para con-
quistar o aprendizado 
da forma como lhe for 
mais atrativa e produti-
va. “Trabalhamos tam-
bém em sala de aula re-
gular com ele, adaptan-
do as atividades, e ele 
tem muito este aspecto 
do desenho. Nós incen-
tivamos e hoje, inclusi-
ve, ele já está venden-
do alguns de seus dese-
nhos e outros foram en-
comendados”.

Ismael reproduz em 
desenho obras de ar-
tistas que ganharam o 
mundo, como Tarsila do 
Amaral e o seu Abapo-

ru. “Ele faz essa repre-
sentação manualmente, 
só olhando, e fica muito 
bonito. Isso nos mostra 
o quanto é importante 
a gente observar a inte-
gralidade do aluno, de 
como a gente pode estar 
observando o desenvol-
vimento de algumas ha-
bilidades que são espe-
cíficas, e o quanto que 
isso contribui, não só 
na aprendizagem, mas 
também na evolução 
enquanto pessoas, nas 
possibilidades além da 
sala de aula”.

A educadora especial 
Iara Cristina Grabner, 
que acompanha o alu-
no desde pequeno, sa-
lienta que no AEE rea-
lizam atividades como 
projetos de pintura, en-
tre os quais a logomar-
ca da Escola e uma fra-
se próximo a Biblioteca, 
feitas por Ismael junta-
mente com mais dois co-
legas. “Ele tem um capri-
cho muito grande, paci-
ência e os traços bem 
definidos”, ressalta.

Conforme Ismael , 
sempre gostou de dese-
nhar e o incentivo tem 
o motivado a produzir 
ainda mais. Ao mostrar 
seus desenhos, fala com 
orgulho sobre as téc-
nicas que utiliza, o que 
inspira e atrai na hora 
de desenhar. Entre os 
quais gostou de mostrar 
à reportagem, está o de-
senho do Grupo Escolar, 
prédio que deu origem a 

Escola atual. 
Ainda segundo a pro-

fessora de Língua Por-
tuguesa, Maria Josefina 
Da Cas Sebben, o aluno 
demonstra grande gos-
to pelo desenho duran-
te as aulas. “Um dia per-
guntei se ele não gosta-
ria de fazer uma pintura, 
a do Abaporu, da Tarsila 
do Amaral. Dei para ele 

o livro e ele foi perfeito, 
reproduzindo o original 
somente olhando. De-
pois pedi que ele fizes-
se em mosaico e um so-
mente com os traços. E 
ficou lindo. E ele foi fa-
zendo outros vários de-
senhos. Então a dire-
ção e professores tam-
bém incentivaram com-
prando materiais espe-

cíficos. O Ismael é silen-
cioso, mas ele vai para a 
pintura”, frisa.

A turma de Ismael, do 
9º ano do Ensino Fun-
damental, juntamente 
com a professora Adi-
léia Soares Schmeling, 
organizaram uma expo-
sição com os desenhos 
do colega para que toda 
a escola pudesse visua-
lizar. Após, a turma do 
5º ano, com a professo-

ra Vania Lenise Turcat-
to Kluge motivou-se a 
fazer o mesmo, oportu-
nizando aos alunos do 
turno da tarde um mo-
mento similar.

Ismael já deu início 
também a arte em te-
las e segue com os dese-
nhos, colorindo as aulas 
e o educandário, inclusi-
ve doando algumas de 
suas obras para quem 
tem o incentivado.

FOTOS: NATHANA REDINANDRÉ JACOBI
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03  a 20/04 - Aprovei-
te esta semana para con-
quistar novos espaços, 

clientes e parceiros. Os relacio-
namentos profissionais estarão 
aquecidos: você poderá se asso-
ciar, firmar alianças ou aumentar 
o prestígio, a exposição e o retor-
no financeiro. Garanta uma via-
gem com amigos.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Cone-
xões de trabalho esta-
rão aquecidas nesta se-

mana, que trará oportunida-
des e planos de expansão. Re-
veja pessoas queridas da fa-
mília, converse com irmãos e 
concretize planos. O período 
favorecerá acordos e transa-
ções comerciais.

TOURO
21/04 a 20/05 - A se-
mana trará mais poder, 
prestígio e novidades 

de longe. Consolide a carreira 
e conte com perspectivas posi-
tivas na área financeira. Apro-
veite para fazer manutenções 
na casa ou negociar um imóvel 
e garantir tranquilidade para o 
fim do ano.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Planos 
para o futuro pode-
rão mudar com as no-

vidades que aparecerão nes-
ta semana. Bases financeiras 
e afetivas ficarão mais firmes. 
Apoie a família e faça bons 
acordos. Gestos delicados e 
diálogo franco aproximarão 
quem anda distante.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Tome 
iniciativas nos relacio-
namentos e crie uma 

rede forte ao seu redor. Con-
versas com uma amizade espe-
cial trarão apoio aos seus pro-
jetos. Circule, solte a curiosida-
de e fique por dentro das ten-
dências. Ideias geniais não fal-
tarão nesta semana.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Viagem 
a dois garantirá momen-
tos felizes e prazeres di-

ferentes. Aproveite esta sema-
na para quebrar a rotina e co-
memorar conquistas em gran-
de estilo. Decisões de moradia 
ou de assuntos familiares darão 
mais leveza e segurança. Come-
ce um novo ciclo de vida!

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Pres-
sões financeiras ins-
pirarão novas solu-

ções de trabalho. Faça planos 
para o futuro e confie na sua 
competência. A semana tra-
rá conexões influentes, em-
patia em novas relações e su-
cesso nos empreendimentos. 
Encontre novas motivações.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Troque 
confidências com ir-
mãos ou alguém da sua 

confiança e exponha suas ne-
cessidades. A semana favore-
cerá mudanças e finalizações. 
Encerre um longo ciclo com 
perspectivas mais positivas e 
novas escolhas. Objetivos pes-
soais ficarão claros.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Novas 
conexões de trabalho 
abrirão portas para o 

futuro. Inove, crie projetos, se 
organize e promova as mudan-
ças desejadas. A semana trará 
mais segurança e estabilidade 
nos relacionamentos. O perío-
do pedirá foco e agilidade nas 
tarefas diárias.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 -  O 
amor vencerá barrei-
ras e distâncias. Apro-

veite esta semana para inves-
tir num plano do casamen-
to, renovar os sentimentos e 
compartilhar sonhos com o 
par. Clima romântico, carinho 
e conversas sensíveis intensi-
ficarão uma relação especial.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Torne a 
rotina de trabalho mais 
agradável. Conforto e se-

gurança contarão pontos nas es-
colhas e garantirão maior produ-
tividade. Arrume seus espaços, 
discipline horários e descanse o 
tempo necessário para manter 
a disposição e a saúde equilibra-
da. Sucesso pela frente!

PEIXES
20/02 a 20/03 - A sema-
na será de trabalho com 
ótimos resultados. Espe-
re por sucesso profissio-

nal e tranquilidade na área fi-
nanceira. Investimentos na casa 
e nos projetos da vida familiar 
darão satisfação. Planeje gastos 
em etapas e encontre soluções 
de menor custo. 

Fotos da Semana Fotos: Divulgação

FOTOS: DIVULGAÇÃO

lacosnaniarteira
arteiranani

(51) 9 9699-3798

Nem toda princesa
usa coroa, minhas clientes,

por exemplo, usam laços

Natal do Rotary distribuiu presentes e amor

O atleta estrelavelhense, Pedro Ceolin de Bortoli, 
16 anos, tem se destacado no cenário do moto-

ciclismo. No último domingo, 11 de dezembro, par-
ticipou da etapa final do Campeonato Brasileiro de 
Velocross 2022, e do Campeonato Gaúcho de Velo-
cross, que ocorreu no município de Arroio do Meio. 
“A felicidade que estou sentindo e, também, a sen-
sação de dever cumprido faz valer a pena toda a de-
dicação e esforço para isso acontecer. Sou extrema-
mente grato a todos que fizeram parte desses títulos 
e tornaram isso possível”, enfatizou o atleta.

Na ocasião, Pedro se consagrou campeão brasilei-
ro (na categoria intermediária vx2) e campeão gaú-
cho (na categoria intermediária vx1), conquistando 
o título nacional e estadual no mesmo dia.

>> Quantas pessoas cabem em um abraço?

Atleta estrelavelhense é campeão 
no Velocross estadual e brasileiro
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A “Terra das Árvores” tem 
na natureza um grande 

potencial. Suas belezas natu-
rais encantam quem chega 
neste local e muitos sobre o 
qual fixaram suas raízes. Iba-
rama chega aos seus 35 anos 
trabalhando por mais cresci-
mento e desenvolvimento e 
esperançosa do que o futuro 
lhe reserva.

“Para nós da Administra-
ção é uma alegria muito gran-
de estarmos à frente do mu-
nicípio. É uma missão que as-
sumimos com orgulho e ale-
gria, mas o importante de es-
tarmos aqui é que estamos 
comemorando realizações 
junto com toda nossa equipe 
e população. Muitos sonhos 
conseguimos concretizar e 
temos muitos projetos para 
os próximos anos. Ser pre-
feito e vice neste momento é 
um orgulho muito grande e 
só temos a agradecer a nos-
sa população pela oportuni-
dade de estarmos à frente do 
nosso município.

O que temos que fazer 
mesmo é trabalhar e aten-
der não somente os anseios, 
mas as necessidades da po-
pulação de Ibarama. Percebe-
mos e sentimos que as pesso-
as de Ibarama voltaram a ter 
orgulho e satisfação de morar 
aqui e elogiar sua cidade e in-
terior, assim como é frequen-
te as pessoas que vêm de fora 
também elogiarem o que en-
contram quando aqui che-
gam. Com o trabalho conjun-
to com a comunidade se pode 
ter certeza que a cidade será 
cada vez mais atrativa, e ao 
interior daremos apoio para 
que continue sendo produti-
vo e os produtores se sintam 
estimulados a permanecer 
em suas localidades, dedi-
cando-se às diversas ativida-
des e culturas. 

Potencial nós temos, as-
sim como condições e bele-
zas naturais, mas precisa-
mos nos conscientizar de 
que compete a nós explorá-
-las, a nós nos dedicarmos 
e trabalharmos, porque nin-
guém virá fazer isso por nós. 
Potencial tem, basta acredi-
tarmos, investirmos e com-
preendermos que é preciso 
saber esperar também, pois 
alguns resultados não são 
imediatos”. 

Administração 
e Finanças
“Estas são duas Secreta-

rias de apoio à Administra-
ção Municipal. Cuidam da 
parte financeira e muito da 
parte legal dos trabalhos. As 
licitações todas são ligadas à 
Secretaria de Administração. 
Também há o setor jurídico 
para que a gente não incor-
ra em erros. São Secretarias 
fundamentais, porque são o 
apoio da Administração”.

Assistência Social
“A Assistência envolve as 

iniciativas com a nossa co-
munidade nas diferentes fai-
xas etárias. Promove ativida-
des através de projetos como 
o Menina Moça, o Beija-Flor, 
oficinas de artesanato e mar-
cenaria. Organiza também os 
grupos e encontros da Tercei-
ra Idade e o grande encontro 
das pessoas com deficiên-
cia (PCDs). Neste ano a Fes-
ta do Idoso reuniu em torno 
de 500 pessoas, em um mo-
mento de confraternização 
e alegria.

Também está envolvida 
com a decoração da cidade, 
entre as quais o Natal Ilumi-
nado, valorizando pontos de 
nosso município com uma 
bela ornamentação para esta 
época do ano. No próximo dia 
23 haverá a chegada do Pa-
pai Noel, recepcionado com 
a Orquestra do Recanto Ma-
estro, entrega da premiação 
da campanha Lar Iluminado 
e demais festividades natali-

nas com a Banda Rosa’s.
Assim como, neste mês, 

participou da organização do 
baile de escolha da nova cor-
te de soberanas, que repre-
sentarão o município, levan-
do nossas riquezas, belezas e 
potenciais para onde forem”.

Saúde
“Um dos aspectos princi-

pais é a distribuição de re-
médios , não somente da Far-
mácia básica. A Prefeitura 
cadastrou junto ao Governo 
do Estado para que mais de 
600 pessoas recebam medi-
camentos de modo gratuito. 
Hoje temos quatro médicos 
atendendo no Posto, o que 
acabou com as filas aguar-
dando atendimento. 

Também na saúde foi in-
vestido na aquisição de um 
novo veículo, modelo Spin, e 
na aquisição de próteses den-
tárias, atendendo cerca de 
cem pessoas e oportunizan-
do com que elas voltassem a 
sorrir, pois estamos recupe-
rando a autoestima da nossa 
população.

O Posto de Saúde também 
foi readequado para melhor 
atendimento, contando com 
instalações modernas e opor-
tunizando conforto a quem 
necessita usufruir do espaço, 
facilitando a vida do pacien-
te. Esta unidade também pas-
sa por ampliação, com recur-
sos do Governo do Estado. As 
obras devem ser concluídas 
em 2023. Nesta estrutura se-
rão instaladas as Práticas In-

tegrativas e Complementa-
res (PICs), também o atendi-
mento em psicologia, fisiote-
rapia e fonoaudiologia, bus-
cando atender cada vez me-
lhor a população”.

Educação, Cultura, 
Turismo e Desporto
“Essa Secretaria envolve o 

futuro de Ibarama. Promove-
mos uma reforma na Escola 
Luiz Augusto Colombelli, com 
melhorias na cobertura, tro-
ca de fiação, investimentos 
em móveis e ares-condicio-
nados, em um valor de mais 
de 200 mil reais. Temos mui-
to ainda a fazer, como subs-
tituição de pisos das salas, 
pintura e banheiros, o que 
estamos programando para 
2023. Em breve iniciaremos 
os trabalhos na Escola Edwal-
do Henrique Drews, na Lom-
ba Alta, bem como a Bibliote-
ca Municipal está passando 
por melhorias.

Adquirimos para esta pas-
ta um novo micro-ônibus, 
com recursos de emenda 
parlamentar do deputado 
Giovane Cherini e contrapar-
tida do Município. Foi tam-
bém adquirido um novo ve-
ículo, uma Captur, para au-
xiliar nos trabalhos da Se-
cretaria.

O trabalho é constante 
para oportunizar às nossas 
crianças e jovens acesso a 
uma educação de qualidade e 
uma boa infraestrutura para 
o seu processo de aprendiza-
gem. Nos preocupamos com 
a alfabetização e sua sequên-
cia, onde implantamos o Pro-
grama Alfa e Beto, um siste-
ma educacional, alcançando 
todas as séries da Rede Mu-
nicipal de Ensino. 

No Esporte foram promo-
vidas a Taça Cidade e o Cam-
peonato Varzeano, além de 
outras atividades relaciona-
das ao desporto no municí-
pio. Além da parceria com 
o Projeto Arte e Cidadania, 
oportunizando oficinas de 
Taekwondo, Patinação e Ar-
tes Visuais para nossos alu-
nos. 

Realizamos ainda uma 
grande reforma no Ginásio 
Municipal João Lazzari e a 
melhoria do espaço com a 
aquisição de móveis, onde fo-
ram investidos mais de 150 

mil reais. Assim como na Cre-
che, onde foi realizado o pai-
sagismo e melhorado o es-
paço para brincadeiras, com 
aquisição de um playground”.

Agricultura e 
Fomento Econômico
“Além de dar continuida-

de ao que já vinha sendo de-
senvolvido neste segmento, 
um grande trabalho foi le-
var água para todas as famí-
lias. Dissemos, enquanto Ad-
ministração, que em quatro 
anos queríamos que todas as 
famílias tivessem água enca-
nada no interior, e esse com-
promisso estamos atingindo 
em dois anos, fazendo com 
recursos livres da Prefeitu-
ra, entre 800 mil e 1 milhão 
de reais.

Temos outros trabalhos 
que estamos concretizando, 
como recuperação de algu-
mas fontes de água e, se al-
guma família ainda não tem 
água encanada em sua resi-
dência no interior, deve pro-
curar a Secretaria, que toma-
remos as providências.

Ao longo deste ano tam-
bém distribuímos 2.010 to-
neladas de calcário, sendo 
metade do valor pago pela 
Prefeitura, assim como dis-
pusemos aos agricultores 
quase mil horas de escavadei-
ra hidráulica também 50% 
subsidiadas, e nabo forragei-
ro para ser utilizado na des-
compactação do solo.

Para proporcionar mais 
conforto, cabinamos três tra-
tores, facilitando o trabalho 
dos servidores. Trabalhamos 
muito na melhoria dos aces-
sos à propriedades e nas es-
tradas do interior para facili-
tar o tráfego de nossa gente e 
da produção.

Na Agricultura também 
temos como diferencial a Fei-
ra do Produtor, que está con-
solidada e nossos produto-
res estão muito satisfeitos, 
querendo a manutenção da 
sua realização uma vez por 
mês e já na esperança de que 
vá ficar melhor ainda com a 
construção da Casa do Pro-
dutor no próximo ano, com 
verba de emenda parlamen-
tar do deputado Alceu Morei-
ra e contrapartida do Muni-
cípio. Assim queremos tam-
bém valorizar nosso produ-

tor e incentivá-lo à criação de 
agroindústrias.

Tivemos o destaque com 
a primeira colheita de olivas 
no município, com um azei-
te de ótima qualidade. E tam-
bém, para fomentar o turis-
mo, temos um projeto, que 
já se encontra com o Gover-
no do Estado em estudo, para 
a criação de uma praia na re-
gião alagada da Barragem de 
Dona Francisca, o que será 
mais um diferencial para nos-
so município e região”.

Obras, Serviços 
Públicos e Trânsito
“Concretizamos a obra da 

quadra society, iniciada em 
2017, a qual foi inaugurada 
este mês. Na cidade temos 
diversas frentes de trabalhos. 
Construímos o banheiro pú-
blico na Praça próximo a Bri-
gada Militar, com inaugura-
ção prevista entre o fim des-
te ano e início de 2023.

Estamos construindo o 
Pavilhão do Milho Crioulo, 
que deve ser inaugurado ain-
da este ano.

Demos início à construção 
do pórtico de acesso ao mu-
nicípio, que vai ser um dife-
rencial. Começamos a cana-
lização da água para iniciar 
as obras da pista de cami-
nhada. Continuamos traba-
lhando na manutenção das 
praças e no embelezamento 
da cidade, oportunizando es-
paços para nossa população 
desfrutar do lazer e também 
para quem vem nos visitar.

Ainda na Secretaria de 
Obras, adquirimos uma pá 
carregadeira com contrapar-
tida de 220 mil reais e cons-
truímos duas pontes na divi-
sa com Agudo.

Vamos batalhar para o 
próximo ano a estadualiza-
ção da estrada Ibarama-Agu-
do, visando que seja asfaltada 
nos próximos anos, o que não 
depende de nós somente. En-
tendemos e já temos conver-
sado com os municípios do 
Centro Serra que essa estra-
da é vital para toda a região, 
porque será fator de desen-
volvimento, sendo considera-
da uma rodovia, em que pes-
soas de muitos lugares pas-
sarão por ela, um caminho 
para quem vêm de diferen-
tes regiões”.

Terra de tantos encantos, gente alegre e 
acolhedora, Ibarama comemora seus 35 anos

>> Prefeito Valmor Neri Mattana e vice-prefeito       
Celio Odair Turcatto



>> Da esquerda para direita: Fernando Puntel - Secretaria de Agricultura e Fo-
mento Econômico; Paulo Jonas Scota - Secretaria de Finanças; Vania Lenise Turcat-
to Kluge - Secretaria de Educação, Cultura, Turismo e Desporto; Lovani Sperafico 
Da Cas - Secretaria de Administração; Joditia Mattana - Secretaria da Saúde; La-
riane Vanessa Sebben - Secretaria de Assistência Social; Gildo Luis Puntel - Secre-
taria de Obras; Vice-prefeito - Celio O. Turcatto; Prefeito - Valmor Neri Mattana.

SECRETARIADO SECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO

A Secretaria Municipal de Administração conta como titular da pasta Lo-
vani Sperafico. Compete a Secretaria: planejar, organizar, dirigir, coor-
denar e controlar as atividades de desenvolvimento de recursos hu-

manos e planejamento, visando fortalecer a capacidade gerencial, normativa, 
operacional e tecnológica da gestão pública e garantir o pleno funcionamento 
do Poder Executivo Municipal e promovendo seu constante aprimoramento or-
ganizacional, realizar processos licitatórios, elaborar contratos, portarias, de-
cretos e leis municipais; organizar e controlar o Patrimônio Público, dirigir as 
atividades administrativas pertinentes ao controle e desenvolvimento de expe-
dientes administrativos internos e externos; executar as determinações esta-
belecidas pelo prefeito municipal, e manter a responsabilidade pela estrutura 
organizacional para melhor atender os munícipes de Ibarama. 

SECRETARIA DE FINANÇAS

A Secretaria Municipal de Finanças é coordenada por Paulo Jonas Sco-
ta. Esta Secretaria é responsável pela gestão dos recursos monetá-
rios municipais, tendo as funções de arrecadar tributos, controlar 

as entradas de repasses de outros entes políticos, executar os pagamentos 
dos dispêndios públicos e manter o planejamento de contas a pagar. Com a 
Secretaria Municipal de Finanças estão vinculados: gabinete, Contabilida-
de, Tributação, Execução Orçamentaria, Tesouraria. Dentre as várias ativi-
dades realizadas pela Secretaria é elaborado, em consonância com o prefei-
to municipal, o Plano Plurianual e a Lei de Diretrizes orçamentárias, o or-
çamento da Prefeitura e controlar a sua execução. Trata-se de órgão de ca-
ráter arrecadatório e fiscalizador.

SECRETARIA DE OBRAS, SERVIÇOS PÚBLICOS E TRÂNSITO

A Secretaria Municipal de Obras, Serviços Públicos e Trânsito atua dia-
riamente em melhorias na área urbana e rural, com foco na infraes-
trutura. Entre as principais ações destacam-se o patrolamento e cas-

calhamento das ruas do perímetro rural; a construção e a manutenção do sis-
tema de drenagem pluvial; manutenção e ampliação da rede de iluminação pú-
blica. À Secretaria também cabe a abertura e manutenção de ruas, facilitando a 
locomoção da população, bem como a limpeza de arroios e manutenção e repa-
ros em toda a frota do município. Tem compromisso de zelar constantemente 
aos aspectos sociais e bem-estar da população ao que se refere ao desenvolvi-
mento e embelezamento do município de Ibarama. 

>> Obra em andamento e projeto do novo Pórtico na entrada principal da cidade
>> Obra de Pavilhão 

do Milho Crioulo

Estão sendo reali-
zados diversos servi-
ços pela Secretaria de 
Obras, entre eles des-
tacam-se a construção 
de 63 bueiros em es-
tradas de diversas co-
munidades para, as-
sim, facilitar o deslo-
camento dos muníci-
pes.  A Secretaria vem 
prestando auxilio em 
diversas construções 
na cidade e interior, 
com serviços de ter-
raplanagem. 

A Secretaria Muni-
cipal de Obras, Servi-
ços Públicos e Trân-
sito é coordenada por 
Gildo Luis Puntel.

Suplemento Gazeta da Serra | Sexta-feira | 16  dezembro  2022

335
rra | Sexta-feira | 16 dezembro 2022

5 de amor
por esta terra



IbaramaSuplemento Gazeta da Serra | Sexta-feira | 16  dezembro  2022

4

>> Manutenção e/ou construção de bueiros >> Construção de banheiros públicos >> Limpeza urbana, roçadeiras para acostamento

SECRETARIA DE AGRICULTURA E FOMENTO ECONÔMICO

A secretaria Municipal de Agricultura e Fo-
mento Econômico, através do secretário 
Fernando Puntel, visando melhorias na 

vida rural auxilia os agricultores no plantio e pre-
paro de solo através de máquinas e equipamentos 
agrícolas, realiza encomenda de mudas frutíferas, 
alevinos e sementes de milho através do Programa 
Troca Troca, auxilia em podas de árvores frutíferas, 
realiza manutenção na iluminação pública e nas re-
des elétricas. Através dos técnicos é realizada a in-
seminação artificial em bovinos, bem como dispõe 
de atendimento do posto da Inspetoria Veterinária, 
onde são realizadas todas as funções de cadastros, 

guias de transporte, baixas, entre outros. Foram ca-
binados os três tratores, visando dar mais conforto 
e maior segurança para os operadores e assim para 
desenvolver um serviço de melhor qualidade para 
os agricultores. É realizado pela Secretaria a Feira 
do Produtor Rural, feita mensalmente com o objetivo 
de possibilitar aos agricultores familiares do muni-
cípio a comercialização de seus produtos agrícolas.

 É de grande preocupação desta pasta a falta de 
água nas comunidades, sendo assim, a Secretaria 
trabalha na construção de preservação das nascen-
tes e vários projetos buscando recursos do governo 
para a construção de redes de água potável para as 

comunidades que ainda não dispõe deste benefício. 
Até o momento mais de 210 famílias já foram bene-
ficiadas nesta Administração.

>> Equipe da Secretaria de Agricultura acompanha recebimento de tratores

>> Instalação de água encanada para as comunidades

>> Escavadeira hidráulica locada

>> Feira do Produtor Rural



A Secretaria Municipal de Saúde de Ibarama 
tem como titular da pasta Joditia Mattana. 
Tem por atividades básicas prestar assistên-

cia à saúde da população, isso ocorre através de duas 
estratégicas de saúde, estratégica da família com a as-
sistência médica, de enfermagem; oferecendo também 
serviços de Psicologia, Nutrição, Fisioterapia, Fonoau-
diologia, Assistencial Social, Assistência à saúde bucal; 
são disponibilizados também exames de análises clíni-
cas e exames de imagens. Além, da assistência, realiza 
encaminhamentos no transporte de pacientes para os 
municípios pactuados pelo SUS. 

A Secretaria tem papel fundamental no controle das 
doenças e agravos, assim, como serve de suporte para 
planejamento e coordenações de ações estratégicas, 
para isso conta com os Programas: Farmácia Cuidar+ na 
conscientização e racionalização do uso de medicamen-
tos; e o Programa RBC -  Rede Bem Cuidar, que abrange o 
cuidado com o idoso, cuidado com a saúde bucal. Conta 
também com o Programa da Saúde da Mulher na reali-
zação do pré-natal e auxiliando com ações preventivas. 

Neste período de administração a Secretaria de Saú-
de realizou também a ampliação das instalações físicas 
da enfermagem e da farmácia. Também contemplados 
pelo programa RBC com a ampliação da Unidade de 

Saúde, que servirá para a implantação das práticas 
integrativas e melhoria no atendimento das ativi-
dades da saúde mental, fonoaudiologia e nutritiva.

SECRETARIA DE SAÚDE

>> Equipe da Secretaria Municipal de Saúde e Farmá-
cia Cuidar+, a qual recebeu ampliação e ajudará mui-
to nos atendimentos e necessidades da população

>> Equipe da Unidade Básica de Saúde

>> Carro adquirido com recursos próprios da Secretaria de Saúde

>> Realização de eventos que incentivam a imunização infantil >> Construção de nova Sede para Rede Bem Cuidar
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A Secretaria Municipal de Educação, Cultura, Tu-
rismo e Desporto está comprometida com as 
atividades educacionais relacionadas à Edu-

cação Infantil e Ensino Fundamental, controle e admi-
nistração do transporte escolar, serviço de alimentação 
e nutrição e assistência aos educandos, alimentação e 
acompanhamento dos programas Federais e Estaduais 
relacionados à educação, distribuição de material didá-
tico e pedagógico, realização de cursos de atualização e 
aperfeiçoamento para o Magistério Municipal, planejan-
do,  aplicando e acompanhando a Educação Municipal.

Também presta assistência aos alunos com necessi-
dades especiais, desenvolvimento de atividades, proje-
tos e programas educacionais de fomento cultural, tu-
rístico e desportivo, em conformidade com a Legislação 
Municipal, Estadual e Federal, aplicáveis às determina-
ções e diretrizes estabelecidas pela política de Educa-
ção Municipal e tudo mais inerente aos encargos legais 
e atribuições de sua órbita de competência.

Esta Secretaria foi comandada até agosto por Vânia 
T. Kluge, sendo hoje atendida por Joditia Mattana, con-
juntamente com a Saúde.

SECRETARIA DE EDUCAÇÃO, CULTURA, TURISMO E DESPORTO:
Semeando hoje para colher no amanhã

Integram a Secretaria as seguintes
unidades administrativas:

Departamento de Cultura;
Departamento de Incentivos aos Esportes;
Departamento de Educação; 
Setor de Controle da Merenda Escolar; 
Setor Pedagógico; 
Departamento de Turismo; 
Setor de Controle do Transporte Escolar.

>> Coral Municipal Adulto >> Coral Municipal Infantil

>> Aquisição de micro-ônibus para rede escolar >> Artes Visuais >> Banda Marcial das escolas municipais

>> Secretaria recebeu Troféu Semeador Cultural >> Adesão ao Programa Alfa e Beto
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>> I Sarau Literário

>> Reforma do Ginásio João Lazzari >> VI Campeonato Varzeano Livre e Veterano



>> Fundação da Cooperativa Escolar dos Guardiões Mirins, em parceria com o 
Programa União Faz a Vida

>> Palestra com a psicó-
loga Luciane Trojahn

>> Implantação de atendimento psicológico nas es-
colas

>> Oficina de Patinação em parceria com o Projeto Arte e Cidadania

>> Oficina de Taekwondo também em parceria com Projeto Arte e Cidadania
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SECRETARIA DE ASSISTÊNCIA SOCIAL
ASecretaria de Assistência Social, tendo como 

titular da pasta Lariane Vanessa Sebben, é 
o órgão voltado a garantir a eficácia do Sis-

tema Único da Assistência Social no âmbito do Mu-
nicípio. 

Durante o ano a Secretaria Municipal de Assistên-
cia Social esteve realizando, por meio do CRAS Con-
vivência Cidadã, o Serviço de Proteção e Atendimen-
to Integral à Família – PAIF, que  conta com 6 grupos 
do Projeto Integração com encontros mensais e um 

grupo do Projeto Despertar Mulher, com encontros 
quinzenais. Ambos os projetos desenvolvem  diver-
sas atividades de artesanato, culinária, valorização 
da vida, autoestima, prevenção à violências, de acor-
do com a tipificação nacional dos serviços socioas-
sistenciais. O encerramento dessas atividades cul-
minou com um passeio dia 7 de dezembro, no Bal-
neário Curva do Rio em Sobradinho.

O Serviço de Convivência e Fortalecimento de 
Vínculos, da mesma forma executado pelo CRAS, é 
composto por 8 grupos de Terceira Idade. Duran-
te o ano de 2022 desenvolveu uma série de ativida-
des alusivas às datas comemorativas, Festa Junina, 
Encontrão Gaúcho, além dos encontros mensais na 
sede e comunidades, onde possibilita atividades fí-
sicas, artesanato, palestras, momentos de integra-
ção e convivência.

O Projeto Beija-flor atende crianças de 6 a 10 
anos; o Projeto Adoletá atende pré-adolescentes de 
11 a 12 anos de idade; o Projeto Menina Moça aten-
de meninas de  13 a 18 anos. Todos são desenvolvi-
dos na sede do CRAS, semanalmente. As atividades  
propostas para esse público envolvem aulas de mú-
sica, canto, artesanato, atividades físicas, visando o 
desenvolvimento de potencialidades, a convivência 
e a prevenção nas diversas formas (sexual, drogas, 
trabalho infantil, violências, bullying, ou seja,  o que 
preconiza o trabalho dentro desta política.

A Oficina de Madeira, com oito vagas, atende 
meninos adolescentes, semanalmente, na sede do 
CRAS, onde aprendem sobre manuseio de máquinas, 
manipulação de madeira, visando estimular e pre-
parar esses jovens para o mercado de trabalho, ou 
ainda, para que desenvolvam habilidades nesta área.

>> Revitalização da EMEI Pingo de Gente

CAMPANHAS DESENVOLVIDAS:
Maio Laranja: A psicóloga do CRAS entregou material impresso a todos os alunos em idade escolar e abor-

dou o tema “Prevenção à Violência Sexual de Crianças e Adolescentes” em todas as Escolas do Município. 

Junho Violeta: A Assistente Social do CRAS realizou uma palestra com os grupos de Terceira Idade do SCFV, com 
entrega de material impresso com o tema “Campanha de Conscientização sobre Violência contra Pessoa Idosa”. 

Prevenção ao Trabalho Infantil: A psicóloga do CRAS trabalhou com os grupos Beija-flor, Adoletá, Menina 
Moça e Projetos Integração sobre a campanha de Prevenção ao Trabalho Infantil, auxiliando na identificação de 
situações de trabalho infantil, bem como, as tarefas permitidas de acordo com a idade.

Agosto Lilás: A Secretaria Municipal de Assistência Social realizou diversas atividades sobre a campanha do 
Agosto Lilás com destaque à Caminhada “Corajosa és Tu”.

Setembro Amarelo: Atividades preventivas nos Projetos Integração, Menina Moça e Escola Estadual.

I Conferência Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente (COMDICA): Com o apoio da Secreta-
ria Municipal de Assistência Social, realizou em novembro, a 1ª Conferência Municipal dos Direitos da Criança 
e do Adolescente, com o objetivo de promover a ampla mobilização social para refletir e avaliar os reflexos da 
pandemia da Covid-19 na vida das crianças, adolescentes e de suas famílias para que sejam construídas propos-
tas de ações e políticas públicas de garantia de direitos.

Capacitação do Conselho Municipal de Assistência Social: No mês de julho ocorreu a entrega das cestas 
básicas adquiridas com recurso oriundo da Defesa Civil. Cada família contemplada recebeu o kit pelo período 
de três meses.
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>> Capacitação Conselho Municipal

>> 11° Encontro Festivo das Pessoas Especiais

>> Participação na Balada dos PCD’s

>> Passeio Balneário Curva do Rio

>> Campanha Setembro Amarelo >> 27ª Festa Municipal do Idoso

>> Entrega de cestas básicas

>> Implantação do Projeto Pausa para o Cuidado

>> Conferência Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente

>> Campanha Maio Laranja

>> Capacitação Conselho Tutelar

>> Campanha Junho Violeta >> Campanha Agosto Lilás

>> Ação Dia das Mulheres
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Deodora instiga Tertulinho a tirar a vida de José. Firmino 
pede que Xaviera consiga o documento de Rivaldo Pereira. 
Manduca é hostil com Tertulinho. O coronel oferece as terras 
de Daomé para José, na intenção de cessar a guerra entre ele 
e Tertulinho. Lorena descobre que Dagmar conheceu Dodôca. 
Xaviera disfarça para Tertulinho. José encontra a médica Irma 
Peron, que afirma que reconheceria Rivaldo, se o visse. O 
coronel confronta Deodora. Labibe sente ciúmes da ligação 
entre Lorena e Dagmar. Nivalda e Sabá cooptam Escolástica 
como cúmplice de seus roubos. José chega a Canta Pedra com 
Irma. Na delegacia, Cira tenta acusar Márcio de abandono, e 
Floro a conforta. Tertulinho se desespera ao reconhecer Irma 
com José. Deodora se vitimiza para Pajeú. Xaviera pede a 
ajuda de Timbó para encontrar o documento de Rivaldo. Pajeú 
invade o quarto de Irma. Pajeú intimida Irma e a obrigada a 
deixar a cidade. Xaviera não consegue encontrar o documento 
de Rivaldo. O coronel estranha a presença de Tertulinho em 
sua casa. Deodora seduz Pajeú. José se lembra de seu acidente 
e fica furioso. Candoca sonha com José e acorda chorando. 
Deodora volta para casa, e Xaviera e Timbó se escondem.

GLOBO - 18h20MAR DO SERTÃO

CARA E CORAGEM GLOBO - 19h30

Regina e Danilo decidem ficar juntos. Leonardo pede para 
Martha voltar a morar com ele. Alfredo não aceita que 
Olívia queira contar a verdade para Pat sobre a paternidade 
de Sossô. Clarice se insinua para Ítalo. Olívia observa Sossô 
com Alfredo. Leonardo garante a Clarice que colocará o 
apartamento da família em nome de Martha. Renan afirma 
a Lucas que voltará para a Companhia de Dança. Clarice 
enfrenta Alexei. Moa discute com Rômulo, que se anima 
quando Pat se oferece para cuidar dele. Alexei tenta obrigar 
Clarice a fazer negócios com ele. Olívia fala para Enzo que 
vai especular com Alfredo sobre o pai biológico de Sossô. 
Martha se preocupa com a filha. Clarice foge de seu cativeiro, 
enquanto Ítalo a rastreia. Alexei descobre a fuga de Clarice. 
Leonardo chora com a traição de Regina e Danilo. Olívia 
pergunta a Alfredo se Moa é o pai biológico de Sossô. Ítalo 
conta para Anita que ele e Clarice se beijaram. Clarice tenta 
convencer Leonardo a denunciar Regina. Jéssica hostiliza 
Andréa para defender Duarte. Alfredo confirma a Olívia que 
Moa é o pai biológico de Sossô. Martha acolhe Leonardo ao 
ver o filho destruir a foto com a esposa.

 TRAVESSIA  GLOBO - 21h25

Brisa acusa Ari de colocar Tonho contra Oto e conspirar 
para o namorado não arrumar emprego. Sara diz a Guerra 
que Chiara se parece com Débora. Guerra avisa a Sara que 
não sabe nada sobre o paradeiro de Débora. Stenio tenta 
tranquilizar Oto. Ari não gosta de saber por Tonho que 
Guerra mandou um ar-refrigerado para a casa de Brisa. Oto 
procura Brisa na construtora e acaba discutindo com Ari. 
Brisa comenta com Tininha sobre o homem que apareceu 
na igreja e sumiu. Tininha aventa a possibilidade do pai 
de Brisa estar vivo. Dante tenta convencer Núbia de que 
Guerra está próximo de Ari porque ainda tem interesse 
nos casarões. Flora comenta com Helô que a conversa de 
Brisa com o juiz pode prejudicar Oto. Helô avisa a Brisa 
que Oto pode ser preso. Laís e Monteiro desabafam com 
Joel, dizendo que Theo não deixa o computador. Chiara 
e Ari seguem Guerra para observar a moça com quem o 
empresário vai se encontrar. Silene consegue sensibilizar 
Guerra. Guida convida Sara para entrar em sua casa, ao 
observar a moça perguntando a Moretti por Débora. Guida 
dá o telefone de Leonor para Sara. Cidália critica Guerra 
por ter dado dinheiro a Silene.
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significar
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"(?) País",
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Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
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(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris
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de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.
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Trollei!
Na manhã de seu aniversário, uma mulher disse 

ao marido:
- Sonhei que você me dava um colar de diamantes. 

O que acha que isso significa?
- Talvez você descubra hoje à noite, respondeu ele.
Naquela noite, o homem chegou em casa com um 

pequeno pacote e o entregou à mulher. Ela rasgou 
o papel de embrulho, ansiosa, e encontrou um livro: 
O significado dos sonhos.

Risadaria...

@sobradinhogazeta

Gazeta Sobradinho

Gazeta Sobradinho
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Fonte: GB Edições

BENEFÍCIOS DE FAZER AULAS PARTICULARES
Frequentemente, a nossa rotina nos afasta da rotina dos nossos filhos. 

Por conta disso, pode acontecer de descobrirmos de surpresa que eles não 
estão evoluindo tão bem em alguma matéria, ou algumas. Se isso acaba 
acontecendo, ficamos sem saber como ajudá-los mais do que já ajudamos 
todos os dias. Mesmo com a rotina atribulada, é importante conversar com 
eles e entender se eles estão no caminho certo. Se as orientações da escola 
e do professor da sala são suficientes para que ele estude e tenha bons re-
sultados. Saiba que a solução pode estar em contratar aulas particulares 
para eles. Outra dica simples é dedicar pelo menos 30 minutos por semana 
para conversar com seu filho e ouvir dele como está sendo seu aprendiza-
do. Certamente, esse pode ser o começo de uma nova fase na vida escolar 
dos seus filhos. Conheça a seguir os benefícios de fazer aulas particulares 
e como esse serviço pode potencializar o desenvolvimento das crianças.

1. O FOCO DO PROFESSOR É O SEU FILHO 
2. O RITMO DA AULA É PERSONALIZADO 
3. A AVALIAÇÃO É FEITA EM TEMPO REAL 
4. AS AULAS PARTICULARES MINIMIZAM A FRUSTRAÇÃO DO ALUNO 
5. O PROFESSOR SE TORNA UM ALIADO NO DESENVOLVIMENTO 

DO SEU FILHO 

INCENTIVAR E DEMONSTRAR INTERESSE 
Os pais devem conversar com seu filho sobre a importância dos estu-

dos, mostrando que benefícios a educação trará no futuro. E nunca deixar 
de estimular a criança a aprender sempre mais. Devem demonstrar tam-
bém interesse pela rotina escolar, perguntando o que seu filho está estu-
dando ou se ele tem dúvidas, por exemplo. Se possível, devem sentar com 
ele para revisar algum conteúdo, mas não devem ficar o tempo todo com 
a criança. Ela precisa ter autonomia e entender que esse é um dever dela, 
mas sabendo que pode contar com o apoio dos pais. É importante ainda 
estar atento às dificuldades de aprendizagem, mas nunca fazer uma tare-
fa para o filho. Dependendo do grau de dificuldade, o fundamental é pro-
curar um especialista ou um professor particular.

PORQUE ELE
VAI DEIXAR
O NATAL DA
DONA AURORA
BEM MAIS FELIZ.

SABE POR QUE
O NATAL DO
PEDRO VAI SER
MELHOR?

Quem doa alimentos doa 
esperança. Neste Natal, seja 
solidário e ajude a encher o 
prato de quem mais precisa.Aponte a câmera do seu celular 

para o QR Code e veja como doar.
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Pontos de 
venda avulsa:

Administração Municipal realiza visita técnica para 
avaliar modelos de organização do Distrito Industrial
>> DESENVOLVIMENTO  Comiti va esteve em Santa Rosa em busca de informações para 
planejamento estratégico da área de 20 hectares adquirida este ano 

Na última quarta-fei-
ra, 7 de dezembro, 

uma comitiva de Arroio 
do Tigre esteve visitan-
do o município de Santa 
Rosa para buscar infor-
mações sobre a organi-
zação legislativa do Dis-
trito Industrial. A comi-
tiva foi recepcionada no 
Palácio Municipal 14 de 
Julho, pelo vice-prefei-
to Aldemir Ulrich e pelo 
secretário de Desen-
volvimento Econômico, 
Turismo e Tecnologia, 
Odaylson Eder. 

A organização da Ad-
ministração Municipal 
de Santa Rosa, no que se 
refere ao Distrito Indus-
trial, engloba um Plane-
jamento Estratégico im-
plementado pela ges-

tão e as leis de incenti-
vo para o cidadão em-
preendedor.

A comitiva foi com-
posta pelo prefeito mu-
nicipal, Marciano Rava-
nello, o diretor de Pro-
jetos, Flamir Schnei-
der, e os empresários 
Heldon Prois e Fernan-
do Kriese, que estive-

ram também no muni-
cípio de Ijuí, analisando 
o modelo utilizado pela 
Administração Munici-
pal para concessões de 
áreas.

Para a área de 20ha 
adquirida recentemen-
te, a Administração Mu-
nicipal já tem modelos 
de estruturação e logís-

tica que foram desen-
volvidos de acordo com 
o formato da área. Estes 
modelos foram apresen-
tados aos membros do 
Conselho de Desenvol-
vimento Econômico em 
reunião com a Adminis-
tração.

Após o encontro na 
Prefeitura, a comitiva 

seguiu junto com a equi-
pe da Secretaria de De-
senvolvimento Econô-
mico, Turismo e Tecno-
logia para visitar o espa-
ço do Distrito Multisse-
torial Ulrich Maske, lo-
calizado no Bairro Cru-
zeiro. 

A Administração de 
Arroio do Tigre vem ava-

liando as melhores pro-
postas para construir o 
modelo ideal a ser exe-
cutado no Distrito In-
dustrial. Já há procura 
por parte de empresas e 
empreendedores de ní-
vel regional sobre quais 
serão os trâmites para a 
concessão de áreas. Con-
forme o prefeito Mar-
ciano Ravanello, existe 
uma grande expectativa 
quanto ao futuro atra-
vés do desenvolvimen-
to industrial. “Em breve 
iniciaremos as interven-
ções na área. Este gran-
de sonho foi transfor-
mado em realização. Te-
mos certeza que Arroio 
do Tigre irá galgar ainda 
mais desenvolvimento”, 
enfatizou. 

FOTOS: DIVULGAÇÃO

No início deste mês 
o Conselho Municipal 
de Educação de Arroio 
do Tigre esteve reuni-
do para análise e apro-
vação do seu regimen-
to interno. Foi aprova-
da também a Resolução 
Nº 1, que regulamenta 
o cadastro anual das es-
colas; a Resolução Nº 2, 
que regulamenta as ma-
trículas em creches, Pré-
-escola e Ensino Fun-
damental de 9 anos da 
Rede Municipal. As re-
feridas resoluções estão 

em conformidade com 
o Conselho Nacional de 
Educação. 

Ainda esteve em pau-
ta, leitura e debate so-
bre o Sistema Munici-
pal de Ensino, funções 
do CME e formação das 
comissões que serão 
responsáveis por as-
suntos da Educação In-
fantil, do Ensino Fun-
damental, da Educação 
Especial e assuntos ex-
traordinários. 

A presidente Simo-
ni Beilke enfatizou a im-

portância das reuniões 
mensais para interação 
dos membros, aprovação 
de resoluções que estão 
em processo de criação 

e que demandam certa 
urgência, cumprindo as-
sim, o papel fundamen-
tal do Conselho Munici-
pal de Educação.

Conselho Municipal de Educação esteve reunido

Se você ainda não respondeu ao censo 2022,
 ligue e agende sua entrevista:

51 9 9932 5178

Prefeitura Municipal de 
Arroio do Tigre

De segunda a Sexta das 8h às 12h e das 13h às 17h. 
A Hora é agora, termina em Dezembro, ajude!

O número de habitantes

impacta na destinação de

recursos federais e

estaduais para o

Município.

colabore!!!
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A competição teve início no dia 17 de setembro com 
a participação de 12 equipes locais, sendo elas o 

Bar do Sidi, Cereja, Coloninha, Clube 25 de Julho, São 
Roque, Cristo Rei, Cancha do Nei, Bar e Cancha do Ne-
gão, Bar Dois Irmãos, Sociedade de Bocha Taboãozi-
nho, Barrinha e Bar Rech. 

No último sábado, 10 de dezembro, ocorreu a última 
disputa do Campeonato Municipal de Bocha, organiza-
do pela Prefeitura Municipal de Arroio do Tigre, Con-
selho Municipal de Desportos e Eventos (CMDE), co-
munidades e proprietários de canchas de bochas do 
interior e cidade.

A segunda disputa da final teve início às 14 horas no 
Bar Dois Irmãos, entre as equipes Bar Dois Irmãos e 
Comunidade Cristo Rei, de Linha Taquaral. Com grande 
público prestigiando o evento e jogos bastante acirra-
dos, se consagrou-se campeã a equipe Bar Dois Irmãos.

Após conhecer os campeões do torneio foi realizada 
a premiação, ficando assim definida: 1º lugar Bar Dois 
Irmãos; 2º lugar Comunidade Cristo Rei; 3º lugar São 
Roque; e 4º lugar Clube 25 de Julho.

A Administração Municipal esteve representada 
pela secretária municipal da Saúde, Diana Paula Mer-
gen Rauber, e pelo presidente do CMDE, Samuel Evan-
dro Beilke, que agradeceram o empenho e participação 
de todos os envolvidos, parabenizando os competido-
res, bochófilos, pela particição disciplinada.

Final do Torneio Municipal de Bochas reúne 
grande público prestigiando o evento

>> ESPORTE   Durante quase três meses a competição envolveu doze equipes do 
município e teve sua decisão no último fim de semana

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Vereadores aprovam Moção de Aplausos 
pelos 80 anos de história da EEEMAT

GISELE MACHADO

Os vereadores de Ar-
roio do Tigre estive-

ram reunidos em Sessão 
Ordinária de nº 1581, nes-
ta segunda-feira, 12 de de-
zembro, às 18 horas. A re-
união foi presidida pelo 
vereador Auri Schneider 
(PDT). Na pauta do dia 
apenas a Moção de Aplau-
so 009/2022, pela passa-
gem dos 80 anos da Esco-
la Estadual de Ensino Mé-
dio Arroio do Tigre.

Na justificativa consta 
que, ao longo dos 80 anos 
presentes na educação de 
Arroio do Tigre e da re-
gião, muitas sementes fo-
ram plantadas e muitos 
frutos já foram colhidos.

“O ano de 2022 come-
çou sob a direção da pro-
fessora Cláudia Steffanel-
lo Bernhard e sua equipe 
para retomar as ativida-
des escolares presencial-
mente, contando aproxi-

madamente com 600 alu-
nos no Ensino Fundamen-
tal e no Ensino Médio, dis-
tribuídos nos três turnos, 
com 47 professores e 15 
funcionários, tendo a par-
ceria do CPM e Conselho 
Escolar.

Ao longo de sua histó-
ria a EEEMAT participou 
da formação de muitos ci-
dadãos, da educação, cul-
tura e do progresso do 
município de Arroio do 
Tigre e região. Suas ativi-
dades sempre perpassa-
ram os muros da Escola, 
participando ativamente 
na comunidade.

Sempre foi presença 
nos Desfiles Cívicos da Se-
mana da Pátria e por mui-
tos anos acalentou o so-
nho de possuir uma Ban-
da Marcial para dar o rit-
mo de seus pelotões.

A perspectiva de cele-
brar 80 anos de história 

na educação vai trazen-
do pouco a pouco a marca 
registrada da alegria es-
palhada por todos os am-
bientes da EEEMAT”.  

A Moção foi assinada 
por todos os nove Verea-

dores.

TRIBUNA:
Tiago Bertollo (MDB) 

usou a tribuna para ex-
plicações pessoais, ressal-
tando os 80 anos da EEE-

MAT. Também aproveitou 
o espaço para falar sobre 
a conquista na votação do 
Projeto de Lei 204/2015, 
da classificação do tabaco 
na propriedade, que pas-
sou pela Comissão de Eco-

nomia da Assembleia Le-
gislativa e agora está apto 
para votação em plenário.

A próxima sessão da 
Câmara ficou marcada 
para o dia 19 de dezem-
bro, às 18h.

Os atletas da APAE de 
Arroio do Tigre Guilher-
me Augusto Turcatto, 
Fabrício da Silva, Felipe 

Oliveira, Victor Matheus 
da Silva Farzen, Kauan 
da Silva Muniz, Cleiton 
Patrick da Silva Borges, 
Charles Bohn Stoll e Ro-
drigo Rodrigues Camar-
go fizeram bonito na 23ª 
edição das Olimpíadas 
Especiais das APAEs. 
Eles formaram a equi-
pe de Futsal que repre-
sentou  a Apae Arroio do 
Tigre, o 17º Conselho e 
o Rio Grande do Sul no 
evento.

No primeiro jogo con-
tra a equipe da Bahia, a 
APAE perdeu de 3x1. Já 
no segundo jogo, contra 
o estado do Acre, a equi-
pe arroio-tigrense ven-
ceu de 7x0.

Nas oitavas de finais, 
a APAE de Arroio do Ti-
gre venceu o estado de 
Santa Catarina por 2x1. 
Nas quartas de finais 

também venceu por 2x1 
contra a equipe do es-
tado do Maranhão e, na 
semifinal, perdeu para 
o time de Goiás por 2x1.

Além da bela repre-
sentação em equipe, o 
atleta Fabrício da Silva, 
de 19 anos, trouxe para 
o Centro Serra a me-
dalha de bronze, tendo 
conquistado o 3º lugar 
na modalidade Lança-
mento de Disco.

A treinadora Bru-
na Pasa e a diretora da 
APAE de Arroio do Ti-
gre, Ledi Schmidt, acom-
panharam os alunos em 
Aracaju, estado de Ser-
gipe, onde ocorreram 
as competições esporti-
vas entre os dias 5 e 10 
de dezembro. “Foi bem 
emocionante. No pri-
meiro jogo bateu o ner-
vosismo. Nós saímos ga-

nhando de 1x0 e aca-
bamos deixando o pla-
car virar em 3x1, mas já 
no segundo jogo mos-
tramos muita raça. Para 
nós que saímos de uma 
cidade pequena, sem 
uma estrutura como em 
grandes centros, hoje 
a gente treinou no Be-
não e treinava no Ti-
grão. Nós estamos trei-
nando há um ano. Des-
de que nós nos classifi-
camos na fase estadual 
treinamos direto e para 
2024 vamos buscar esse 

título de novo”, enfatiza 
a treinadora.

Conforme Ledi, esta 
é a primeira vez que a 
APAE de Arroio do Ti-
gre participa em nível 
estadual e nacional das 
Olimpíadas Especiais. 
“As crianças se emocio-
naram muito, porque foi 
a primeira que andaram 
de avião. Foi uma emo-
ção muito grande, pois 
somente o aluno Gui-
lherme já havia andado 
de avião. Para eles foi 
tudo novo, maravilho-

so, foi uma experiência 
inesquecível. Para 2024 
pretendemos colocar os 
alunos em mais espor-
tes” finalizou a diretora.

O aluno Vitor Ma-
theus da Silva Farzen, 
de 17 anos, que integrou 
o time no futsal destaca 
sua emoção. “Foi a pri-
meira vez que joguei as-
sim, para fora. Tem um 
friozinho na barriga, 
era uma cidade grande 
e os outros times esta-
vam bem preparados”, 
ressalta.

APAE conquista medalha no 
atletismo e chega às semifinais 
das Olimpíadas Especiais

ESPORTE
FOTOS: DIVULGAÇÃO

>> LEGISLATIVO   Escola conta atualmente com cerca de 600 alunos, 47 professores e 
15 funcionários, sendo atuante em diferentes frentes no município
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11º Encontro dos Caminhoneiros é neste fim de semana

O 11º Encontro dos 
Caminhoneiros do 

Centro Serra será rea-
lizado este ano em Ar-
roio do Tigre. Neste fim 
de semana, dias 17 e 
18 de dezembro, o Par-

que Municipal de Even-
tos Attílio Pasa rece-
berá gincanas, procis-
são motorizada, bênção 
dos caminhões, arranca-
dão e sorteio de brindes. 
A novidade deste ano, 

conforme os represen-
tantes da Associação 
dos Caminhoneiros, é 
um convite a cada pes-
soa que quiser prestigiar 
o evento neste dias para 
colaborar com a doação 

de um quilo de alimen-
to não perecível ou um 
kit de higiene. As doa-
ções serão repassadas 
para a Apae de Arroio do 
Tigre e de Sobradinho. 
Luiz Limberger, presi-
dente da Associação, re-
força o convite para toda 
a comunidade da região 
prestigiar a festa dos ca-
minhoneiros. “Vai ter 
bastante gente de fora, 
muitos expositores. 

A Rádio Gazeta vai es-
tar transmitindo ao vivo 

direto do Parque nesses 
dois dias. Convidamos a 
população em geral e os 
caminhoneiros do Cen-
tro Serra para prestigiar 
e enaltecer nosso even-
to, tendo a abertura no 
sábado pela manhã com 
o programa do deputado 
Adolfo Brito. Durante à 
noite o jantar terá como 
cardápio porco no role-
te, carreteiro e saladas. 
Já no domingo ocorre a 
procissão com saída do 
pórtico de entrada da ci-

dade até o Parque, onde 
haverá bênção”, ressalta. 
Conforme Limberger, o 
caminhoneiro que par-
ticipar, indo com seu ca-
minhão, vai ganhar um 
espeto de carne, uma 
camiseta personalizada 
do encontro, um brinde 
e mais um vale-brinde 
para o sorteio. Na parte 
da tarde haverá ginca-
na e o aguardado arran-
cadão. “Contamos com a 
presença de todos”, sa-
lienta o presidente.

CONFIRA A PROGRAMAÇÃO:
Sábado - dia 17/12
* 6h – Abertura do Parque
* 8h – Recepção das empresas visitantes
* 14h – Treinos livre arrancadão
* 16h – Gincana
* 20h30 – Jantar carreteiro e porco na estufa
* 24h – Fechamento do Parque

Domingo - dia 18/12
* 8h – Procissão motorizada saindo do pórtico de entrada até o Parque 
Municipal Attílio Pasa
* 10h – Bênção dos caminhões
* 10h30 – Abertura do evento com autoridades convidadas, homenagem aos 
caminhoneiros mais antigos e falecidos dos últimos dois anos
* 12h – Almoço
* 13h – Música ao vivo
* 15h – Início do arrancadão
* 17h – Sorteio da Rifa
(Sorteio de brindes)

>> ARROIO DO TIGRE   Evento que reúne caminhoneiros de toda a região será realizado 
no Parque de Eventos, contando com uma ampla programação

MÓVEIS   ESTOFADOS   COLCHÕES   ELETRODOMÉSTICOS   CAMA, MESA E BANHO
Na Loja Próis você encontra tudo o que precisa para renovar os ambientes do seu lar.

(51)9 8060-5885 Loja de móveis Próis @lojaprois

FECHA
Promoção

10%
DESCONTOS

DE 20/12 A 31/12

15%
ANO

20%DIVERSOS PRODUTOS SELECIONADOS

FRETE E MONTAGEM GRÁTIS
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Dezembro Verme-
lho é o nome dado 

a campanha instituída 
por Lei, que marca uma 
grande mobilização em 
todo o país na luta con-
tra o vírus HIV, a Aids e 
outras IST (infecções se-
xualmente transmissí-
veis). Através de ações 
como palestras e ativi-
dades educativas, cha-
ma a atenção para a pre-
venção, a assistência e 
a proteção dos direitos 
das pessoas infectadas 
com o HIV.

Em Passa Sete, em 
uma ação conjunta de 
Educação Permanen-
te em Saúde, em parce-
ria entre a Coordena-
ção Estadual da Pasto-

ral da AIDS da Arqui-
diocese de Porto Ale-
gre, representada pelo 
Frei Luiz Carlos Lunar-
di, membro da Casa Fon-
te Colombo e sua asses-
soria que coordenaram 
as falas, a Coordenação 
Regional da Diocese de 
Cachoeira representada 
por Genésio do Prado e 
sua assessoria, Ambula-
tório VIDA de Cachoei-
ra do Sul e padres Gel-
so Bernardy e Grégori 

Siqueira, promoveu-se 
um encontro com estu-
dantes da Rede Muni-
cipal e Estadual de En-
sino na E.E.E.M. Cristo 
Rei, no último dia 6 de 
dezembro.  

O encontro reuniu li-
deranças locais como o 
prefeito Mauricio Afon-
so Ruoso e secretárias 
da Saúde, Assistência 
Social e Educação, dire-
toras das escolas muni-
cipais e estadual, CRAS, 

ESF’s, agentes comuni-
tárias de saúde, Setor 
de Saúde Mental, Con-
selho Tutelar e Ema-
ter, além do coordena-
dor da 8ª Coordenado-
ria Regional de Saúde, 
Júlio Lopes.  

Na ocasião houve 
uma roda de conversa 
onde abordou-se a im-
portância da preven-
ção às infecções sexual-
mente transmissíveis e 
foi feita uma análise da 

atual situação da epi-
demia do HIV-Aids no 
país, estado e nos muni-
cípios, lembrando o Dia 
Mundial da Luta contra 
a Aids, 1º de dezembro. 
Também foram aborda-
dos aspectos técnicos 
atualizados sobre este 
diagnóstico, caracterís-
ticas, meios de prote-
ção e enfatizada a im-
portância de ações per-
manentes em rede com 
públicos distintos e di-

ferentes faixas etárias 
e meios de abordagem 
desta e de outras IST, 
como a Sífilis.

A estimativa de 2021 
do Ministério da Saúde 
mostra que 960 mil pes-
soas estão vivendo com 
HIV no Brasil. No mes-
mo ano, foram detec-
tados 40,8 mil casos de 
HIV e 35,2 mil casos de 
aids. Cerca de 727 mil 
estão em tratamento.

Também foi promo-
vida uma reunião com 
a Secretaria da Saúde de 
Passa Sete, profissionais 
da saúde, integrantes da 
Casa Fonte Colombo e 
Pastoral da Aids de Ca-
choeira do Sul, na Câma-
ra de Vereadores, para 
pensar estratégias de 
prevenção ao HIV atra-
vés de ações permanen-
tes no município.

Dezembro se veste de vermelho para 
reforçar campanha de prevenção

>> SAÚDE   Em Passa Sete ati vidade alusiva ao Mês Mundial de Conscienti zação sobre a 
Aids abordou a prevenção ao HIV e outras IST
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O último final de semana foi marcado 
pela realização da primeira edição da 

Feira do Agronegócio de Estrela Velha e 
pelo 39º Rodeio Crioulo Estadual do CTG 
Estrela do Pago. Os eventos foram realiza-
dos no Parque Municipal de Eventos Os-
car Leite de Moraes.

A Feira contou com a participação de 
expositores da agricultura familiar, arte-
sanato, maquinários e implementos agrí-
colas do município e região. A programa-
ção do evento integrou ainda momentos 
voltados aos produtores rurais, com infor-
mações e palestras trazidas pelos exposi-
tores. Também, foi realizado o pré-lança-
mento do Programa Agro Gestão: Cons-
truir juntos um campo mais próspero, 
que será desenvolvido em 2023 no mu-

nicípio, em uma parceria da Administra-
ção Municipal com a Sicredi Centro Serra.

Na sexta-feira, 9 de dezembro, foi re-
alizada a abertura oficial da Feira, que 
contou com a presença de autoridades, 
soberanas do município, prendas, peões 
e representantes de entidades e empre-
sas parceiras. Na oportunidade, o prefei-
to Alexander Castilhos e o patrão do CTG 
Estrela do Pago, Jorce Nogueira, fizeram 
seus pronunciamentos, como anfitriões, 
e o padre Luiz Carlos Leite realizou uma 
bênção.

De acordo com o prefeito Alexander 
Castilhos, a Feira foi pensada com o in-
tuito de valorizar os produtores da agri-
cultura familiar, do agronegócio e os ar-
tesãos do município e região. “Fica nos-

so agradecimento a todos os parceiros 
e expositores que tornaram esse even-
to possível e aos visitantes que prestigia-
ram a nossa primeira Feira do Agronegó-
cio”, completou.

Simultaneamente à Feira, também 
ocorreu o 39º Rodeio Crioulo Estadual 
do CTG Estrela do Pago, que envolveu la-
çadores e equipes tradicionalistas da re-
gião e do estado, que disputaram em di-
versas modalidades campeiras.

Além das tradicionais competições, 
que ocorrem durante os três dias de ro-
deio, no domingo, 11 de dezembro, a en-
tidade promoveu uma homenagem a Edy 
Leite Pereira, Henés da Silva Nogueira e 
João Nogueira em consideração à histó-
ria trilhada junto ao CTG Estrela do Pago.

Ambos os eventos integram as come-
morações alusivas ao aniversário de 27 
anos de emancipação político-adminis-
trativa do município e foram promovidos 
em parceria pela Administração Munici-
pal e o CTG Estrela do Pago.

1ª Feira do Agronegócio e 39º Rodeio Crioulo

De 5 a 10 de dezembro ocorreu a 23ª 
edição das Olimpíadas Especiais das Apa-
es – etapa nacional, na cidade de Aracaju, 
em Sergipe. Os atletas da Apae Arroio do 
Tigre integraram a delegação gaúcha na 
competição, entre eles os estrelavelhen-
ses Charles Stoll, Cleiton Borges e Kauan 
Muniz. A equipe disputou na modalida-
de Futsal, na qual conquistou o 4º lugar.

No total a competição contou com a 
disputa de 11 modalidades, sendo cinco 
coletivas (basquete, handebol, capoeira, 
futsal e futebol society) e seis individuais 
(atletismo, natação, ginásticas rítmica e 
olímpica, tênis de mesa e bocha). 

A Administração Municipal de Estre-
la Velha parabeniza e agradece a Apae 
Arroio do Tigre, em especial os atletas 
do município, pela dedicação e empe-
nho em representar a região e o estado 
na etapa nacional das Olimpíadas Espe-
ciais das Apaes.

Antes de chegar à etapa nacional, os 
atletas passaram pelas seletivas esta-
duais, que ocorreram em Canoas, en-
tre os dias 23 e 27 de maio, ocasião em 
que se consagraram campeões estadu-
ais de Futsal.

Na quarta-feira, 7 de dezem-
bro, o CRAS Estrela Guia promo-
veu um evento de encerramento 
das atividades do Serviço de Pro-
teção e Atenção Integral à Famí-
lia (PAIF), com uma palestra que 
abordou os programas e as polí-
ticas públicas de Assistência So-
cial. Também participaram do 
momento os beneficiários do Au-
xílio Brasil.

A palestra foi ministrada pela 
assistente social Ana Alice Pai-
xão, que explanou sobre a política 
da Assistência Social e esclareceu 
dúvidas sobre serviços oferecidos 
pelo CRAS, assim como os progra-
mas que ocorrem durante o ano.

O encontro marcou o encer-
ramento das atividades de 2022, 
com entrega de agendas para o 
próximo ano, além da troca de 
ideias e informações. Estiveram 
presentes na ocasião o prefeito 
Alexander Castilhos e o vice-pre-
feito Gilmar Steffanello.

Atletas integram Delegação Gaúcha da Apae Palestra marca encerramento 
das atividades do PAIF
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Fazendo parte das co-
memorações alusivas 

ao aniversário do municí-
pio, na tarde de segunda-
-feira, 12 de dezembro, a 
Administração Municipal 
de Passa Sete inaugurou a 
nova Praça localizada na 
Avenida Pinheiro, atrás 
do Centro Administrati-
vo. Além do prefeito Mau-
ricio Afonso Ruoso e do 
vice-prefeito Gerson Luis 
Lopes, estiveram presen-
tes na solenidade inau-
gural o deputado federal 
Marcelo Moraes e a depu-
tada Estadual Kelly Mora-
es, os secretários munici-
pais, vereadores Alcenio 
Machado da Silva, Loreno 
Luis Lopes, Flávio Ilha e 
Rogério Rech, bem como 
a chefe do escritório mu-
nicipal da Emater, Marly 
Todendi, alguns profes-
sores e alunos das esco-
las municipais e servido-
res municipais. 

No local foi implanta-
do um playground em 
formato de avião, que en-
canta os visitantes pela 
beleza e tamanho, onde 
constam vários brinque-
dos fabricados com ma-
teriais de alta qualidade 
e durabilidade, pensados 
para a diversão e saúde 
das crianças. Ressalta-se, 
ainda, que a base abaixo 
do brinquedo é de grama 
sintética, a fim de propor-
cionar maior segurança 
as crianças.

Com relação ao funcio-
namento da Praça, o pre-
feito afirma que a mes-
ma estará sempre aberta 
ao público, todos os dias 
da semana. Ele comemo-
rou a entrega da Praça, 

voltada ao público infan-
til, mas à família também, 
pois neste espaço pode 
se aproveitar para tomar 
um chimarrão e vivenciar 
momentos de bem-estar.

“Ver as crianças felizes, 
brincando, é algo muito 
gratificante. Nós também 
nos preocupamos com o 
bem-estar deles, com a 
educação e saúde, então 
eles precisam de lugares 
dignos para brincarem e 
se divertirem”, enfatizou.

Para a secretária de 
Educação, Sinéia Doni-
seti Bellini Rech, entre-
gar um espaço como esse 
para as crianças poderem 
brincar é uma maneira de 
estimular a saúde, a edu-

cação e a alegria dos pe-
quenos.

O prefeito agradece ao 
deputado Marcelo Mora-
es pela destinação do re-
curso livre que possibi-
litou a construção des-
te parquinho infantil e 
a revitalização da pra-
ça, criando um ambien-
te único onde as crianças 
vão poder brincar com 
dignidade, se divertir e 
despertar a sua imagina-
ção. Agradece aos secre-
tários, aos vereadores e a 
todos que se envolveram 
e engajaram nessa ideia. 
“Os pais estão todos con-
vidados a trazerem seus 
filhos e se divertirem”, fi-
nalizou.

A 5ª Trilha Ecológica de Passa Sete 
foi realizada no domingo, 11 de de-
zembro. Os participantes caminha-
ram 12 quilômetros, tendo como 
ponto de largada a localidade de Pi-
tingal, seguindo até o “Matão”, na lo-
calidade de Botucaraí, e finalizando 
na Comunidade Santa Rita, com um 
trajeto de muitas belezas naturais 
do município, entre elas rio, morros 
e mata nativa. 

Esta trilha integra o “Projeto 7 Tri-
lhas Turísticas” que está movimen-
tando o turismo em Passa Sete.

A Secretaria Municipal de Educa-
ção, Cultura, Turismo, Desporto e La-
zer agradece todos os participantes e 
especialmente a equipe de apoio que 
demarcou a trilha e aos Bombeiros 
Voluntários de Sobradinho que es-
tiveram juntos dando todo o supor-
te necessário durante a caminhada.

Na noite deste sábado, 
10, aconteceu na Comuni-
dade do Divino, de Mur-
ta, interior do município, a 
abertura das festividades 
em comemoração ao 27° 
aniversário de emancipa-
ção político-administrativo 
de Passa Sete. O evento con-
tou com a presença do vice-
-prefeito Gerson Lopes, se-
cretários, vereadores e au-
toridades de entidades mu-
nicipais.

Centenas de pessoas 
acompanharam a apresen-
tação do Coral da Afubra 
de Santa Cruz do Sul. Após 
ocorreu a chegada do Papai 
Noel, que recebeu a chave 
da cidade das mãos do vice-
-prefeito Gerson Lopes e, na 
sequência, distribuiu doces 
para as crianças. Teve ain-
da jantar seguido por baile 
com apresentação do Gru-
po de Danças Herdeiros da 
Tradição, de Murta, com a 
animação do Grupo Acor-
des Musical.

O vice-prefeito destaca 
que a programação se es-
tende até o dia 28 de de-
zembro contando com di-
versas atrações para toda 
a comunidade. Ao longo da 
semana ocorrem formatu-
ras das Escolas Municipais 
e Estadual. Já nesta sexta-
-feira, 16, haverá o 3° Café 
na Feira do Produtor com 
apresentações artísticas e 
comercialização de produ-
tos coloniais e natalinos.

No dia 28 de dezembro Pas-
sa Sete comemora seu 27º ani-
versário de emancipação polí-
tico-administrativa. Para come-
morar esta data, a Administra-
ção Municipal está promovendo 
uma diversificada programação. 

Neste domingo, 18 de dezem-
bro, será a vez do Natal dos Cam-
pos, com apresentações das es-
colas municipais, peça teatral “O 
Natal da Família Gentil” e chega-
da do Papai Noel, que terá início 
às 17 horas nas dependências 
do Parque do Pinhão.

As festividades alusivas ao 
27° aniversário de Passa Sete, 
estende-se até dia 28 de dezem-
bro, quando haverá encerra-
mento com mateada em frente 
ao Centro Administrativo, tendo 
gravação do Programa Menino 
da Porteira e show com a dupla 
Robson & Matheus.

Inaugurada nova Praça

5ª Trilha Ecológica de Passa Sete

Passa Sete comemora 27 anos 
de emancipação

Passa Sete abre as festividades em 
comemoração ao 27° aniversário
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A Gazeta Fest, promovida pela Gaze-
ta Sobradinho, foi sucesso no final 

de semana em Sobradinho. Uma multi-
dão fechou o evento na noite de domin-
go com Musical JM e o grupo Swing Bom. 

A festa iniciou na sexta-feira, 9 de de-
zembro, com a chegada do Papai Noel, 

apresentação da Orquestra Jovem Re-
canto Maestro, Orquestra Evangélica de 
Venâncio Aires e Grupo Vocal Masculino.

Famílias se reuniram para prestigiar, 
com expressivo público na Rua Coberta 
e entorno da Praça 3 de Dezembro. No 
sábado, 10, foram dois shows. Primeiro 

com a Banda Nova Estação e depois com 
Forró Mania. 

Já no domingo, 11, o maior público 
de todas as edições. Praça lotada e a ga-
lera fazendo a festa. Além de shows, o 
evento contou com praça de alimenta-
ção, expositores e muitos brinquedos 

para a criançada. 
A Gazeta agradece a todos que fize-

ram a Festa das Festas ser sucesso mais 
uma vez!

Programe a sua agenda para o próxi-
mo ano: Gazeta Fest 2023 já tem data. 
Será nos dias 8, 9 e 10 de dezembro.

Gazeta Fest: a maior edição de todos os tempos
>> SUCESSO   A Festa das Festas reuniu grande público no coração de Sobradinho ao 
longo de três dias. A edição de 2023 já tem data para ocorrer 
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA GERAL

O Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de Passa Sete- 
SSMPS, por meio de seu Presidente, convoca todos os membros 
contribuintes desta instituição a estarem presentes na Câmara 
Municipal de Vereadores deste município, no dia 20 de dezem-
bro de 2022, às 17 horas em primeira chamada e às 18 horas e 
30 minutos em segunda chamada, a fim de:

•  Realizar eleição de nova diretoria;
•  Prestação de contas exercício 2020 e 2021;
•  Mudanças no estatuto;
•  Assuntos Gerais.

Passa Sete, 05 de dezembro de 2022.

Moisés Freitas da Silva
Presidente 

SINDICATO DOS SERVIDORES PÚBLICOS
MUNICIPAIS DE PASSA SETE - SSMPS

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EXTRATO DO EDITAL Nº 098/2022

Armando Mayerhofer, Prefeito Municipal de Sobradinho, Esta-
do do Rio Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais e de 
conformidade com a Lei Municipal nº 2183, de 17.08.01, torna 
público que ficam abertas as inscrições para a Seleção Pública 
nº 15/2022, no período compreendido entre os dias 19 a 23 de 
dezembro  de 2022, conforme Edital 98/2022, que trata de con-
tratação temporária, no Quadro de Servidores Públicos da Ad-
ministração Municipal, para a(s) função(ões) de   AUXILIAR DE 
CUIDADOR DE ABRIGO INSTITUCIONAL.

Edital completo e maiores informações podem ser obtidas junto 
à Secretaria Municipal de Administração, site do Município e mu-
ral de publicações, no saguão do Centro Administrativo, na Rua 
General Osório, 200, a partir da data de abertura das inscrições.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho, em 16 de de-
zembro de 2022.    

Armando Mayerhofer
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

EXTRATO DO EDITAL Nº 099/2022

Armando Mayerhofer, Prefeito Municipal de Sobradinho, Esta-
do do Rio Grande do Sul, no uso de suas atribuições legais e de 
conformidade com a Lei Municipal nº 2183, de 17.08.01, torna 
público que ficam abertas as inscrições para a Seleção Pública nº 
16/2022, no período compreendido entre os dias 19 a 23 de de-
zembro  de 2022, conforme Edital 99/2022 (CADASTRO RESER-
VA), que trata de contratação temporária, no Quadro de Servido-
res Públicos da Administração Municipal, para a(s) função(ões) 
de   MONITOR DE EDUCAÇÃO INFANTIL.

Edital completo e maiores informações podem ser obtidas junto 
à Secretaria Municipal de Administração, site do Município e mu-
ral de publicações, no saguão do Centro Administrativo, na Rua 
General Osório, 200, a partir da data de abertura das inscrições.

Gabinete do Prefeito Municipal de Sobradinho, em 16 de de-
zembro de 2022.  

Armando Mayerhofer
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 172/2022
OBJETO: Contratação da empresa para prestação de serviços 

em entidade destinadas a domicilio coletivo de pessoas com de-
ficiência física ou pessoas com idade igual ou superior a 60 anos, 
com ou sem vinculo familiar, em condições de liberdade, digni-
dade e cidadania em conformidade com o que estabelece a Lei 
n° 10.741/2003 ( Estatuto do Idoso), para o idoso J. A. G. Con-
tratação deve ser feita em regime de URGÊNCIA tendo em vis-
ta a situação delicada e precária de saúde que o mesmo se en-
contra conforme laudos médicos e pareceres sociais em ane-
xo. CONTRATADA: SOCIEDADE ASSISTENCIAL DE CANDELARIA, 
CNPJ: 87.567.798/0001-36. VALOR TOTAL: R$ 16.140,00 (dezes-
seis mil e cento e quarenta reais). Data de homologação: 09 de 
dezembro de 2022.

Luiz Francisco Fagundes 
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL

A Prefeitura de Sobra-
dinho efetuou nes-

ta quinta-feira, 15 de 
dezembro, o pagamen-
to de 50% do 13º sa-
lário para os 700 ser-
vidores municipais ati-
vos e inativos. O mon-
tante creditado é de R$ 
1.148.361,71.

O prefeito Arman-
do Mayerhofer destaca 
que o pagamento da se-
gunda parcela do 13º é 
uma forma de valorizar 
o servidor e contribuir 
com a renda familiar do 
servidor, além de aque-
cer a economia e fomen-
tar o comércio local.

Prefeitura de Sobradinho 
paga parcela do 13º

Na noite de sexta-fei-
ra, 9 de novembro, du-
rante o 1º Safari da Ges-
tão Cotriel, realizado no 
Lago das Palmeiras em 
Ibirubá, a direção da Co-
operativa, representada 
pelo presidente Leoce-
zar Nicolini e o vice-pre-
sidente Paulo Edemilson 
Parizzotto, lançou oficial-
mente para os gestores 
presentes o Projeto de 
Expansão.

Com o mote “Crescer 
é Cooperar”, o plano pre-
vê a construção de duas 
unidades de recebimento 
de grãos: em Segredo, no 
Centro Serra, e em Barros 
Cassal, na Região Central.

Em Segredo, o terre-
no adquirido fica a cer-
ca de 2 quilômetros da 
cidade, localizado na es-
trada Segredo em dire-
ção a Tamanduá. A Cotriel 
já possui na cidade uma 
Loja de Ferragens, inau-
gurada em 2021, sendo 
que nos próximos meses 

também será inaugurado 
um Supermercado da Co-
operativa. 

Em Barros Cassal, fica 
a 10 quilômetros do mu-
nicípio, na estrada vici-
nal da localidade de Ma-
cega Branca, ao lado da 
RST 153.  Com 4 hectares, 
comportará uma unidade 
de recebimento.

Para o presidente da 
Cotriel, Leocezar Nicoli-
ni, o aumento da área de 
ação da Cooperativa vem 
de encontro a uma neces-
sidade cada vez maior 
de crescer e permane-
cer forte em um mercado 
cada vez mais competiti-
vo.  “O nosso Plano Estra-
tégico de Negócios da Co-
triel  (PEN), que norteia a 
Cooperativa para os pró-
ximos anos, tem um ob-
jetivo claro, de crescer-
mos com raízes fortes e 
com solidez, conquistan-
do mais progresso, sus-
tentabilidade e rentabili-
dade para todos. É graças 

aos nossos associados e 
colaboradores é que es-
tamos dando este passo 
importante”, frisou.

Somando as novas es-
truturas (Barros Cassal e 
Segredo), serão 19 uni-
dades distribuídas em 
13 municípios das regi-

ões Norte, Sul e Central 
do Rio Grande do Sul. A 
área de atuação da Co-
triel será de 38 municí-
pios, com 220 mil hec-
tares. Atualmente a Coo-
perativa possui 7400 as-
sociados e 1503 colabo-
radores.

Cotriel lança Projeto de Expansão 
e prevê construção de Unidades 

em Barros Cassal e Segredo

INVESTIMENTO

Bombeiros Voluntários de 
Sobradinho

51 9.97.193.193

Precisou, ligue. 
Colabore, doe. 

Ouça a programação e participe
(51) 99993-3339

Torpedo e

WhatsApp

Curta a Gazeta

DIVULGAÇÃO
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Nos dias 3 e 4 de dezembro, o atle-
ta sobradinhense, Neimar Dor-

nelles, participou da Ultramaratona 
Internacional Tupanciretã 24 horas, 
que teve início às 7h de sábado, 3, e 
término às 7h de domingo, 4. Neimar 
conquistou a 3ª posição na classifica-
ção Geral, com 171km de prova. Con-
forme ele, a alta temperatura dificul-

tou um pouco durante o percurso.
Já neste fim de semana, o atleta 

participou da 1° Ultramaratona 12h 
Cidade dos Anjos, em Santo Ânge-
lo, que teve inicio no sábado, dia 10, 
às 18h, e término no domingo, 11, 
às 6h. O atleta conquistou o 3° lu-
gar no Geral, com 104 km percorri-
dos na prova.

Neimar Dornelles participa de 
duas grandes provas de resistência 

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Polícia Civil de Sobradinho prende 
quatro pessoas por tráfico de drogas

A Polícia Civil de Sobradinho pren-
deu três homens, de 21 e dois de 26 
anos, e uma mulher de 31 anos, por trá-
fico de drogas na manhã da última ter-
ça-feira, 13 de dezembro. Um dos sus-
peitos foi detido em flagrante, enquan-
to os outros tinham mandados de pri-
são em desfavor deles. Conforme a de-
legada Graciela Foresti Chagas, respon-
sável pelas investigações, as ordens fo-
ram cumpridas com apoio de agentes 

de Santa Cruz do Sul e Arroio do Tigre. 
Todas no Bairro União.

Com os suspeitos foram apreendi-
das drogas embaladas para a comer-
cialização – crack e cocaína – além de 
uma quantia em dinheiro, que ainda 
está sendo contabilizada, telefones e 
outros objetos vinculados ao tráfico. 
Após procedimentos legais, eles foram 
recolhidos aos presídios de Rio Pardo 
e Sobradinho.

CENTRO SERRA

DIVULGAÇÃO/POLÍCIA CIVIL

Na última terça e quar-
ta-feira, dias 13 e 14, a 
Brigada Militar realizou, 
no auditório da Fecomér-
cio em Porto Alegre, o 1º 
Seminário de Instruto-
res de Defesa Pessoal, or-
ganizado pela Escola de 
Educação Física da cor-
poração (EsEf/BM). 

Representando o Co-
mando Regional de Po-
liciamento Ostensivo 
do Vale do Rio Pardo 
(CRPO/VRP), participa-
ram os instrutores, 1º 
tenente Jerônimo Jesus 
Dalberto, lotado no 23º 
BPM/Sobradinho, sol-
dado Eduardo Raupp, do 
23º BPM/Santa Cruz do 
Sul e o soldado Franklin 
Guedes Bosa, do 2º BPM/
Rio Pardo. Todos os ins-
trutores integram a Co-
ordenação de Defesa Pes-
soal (CODEPE) da Briga-

da Militar.
No evento foram abor-

dados temas como os 
programas da disciplina 
de defesa pessoal para 
o Curso Básico de For-
mação Policial Militar 
(CBFPM), aplicado aos 
militares que estão en-
trando na instituição, 
Curso Superior de Polícia 

Militar (CSPM), para os 
novos oficiais, e durante 
o Plano Anual de Educa-
ção Continuada (PAEC), 
curso de aperfeiçoamen-
to, qualificação e atuali-
zação de todo o efetivo 
da Brigada Militar, além 
de didática, técnicas de 
ensino e critérios de ava-
liação.

BM realiza 1º Seminário de 
Instrutores de Defesa Pessoal

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Os Bombeiros Volun-
tários reforçam pedi-
do para a comunidade 
para que não acionem os 
serviços de emergência 
sem a real necessidade. 
Na noite da última ter-
ça-feira, 13, a corpora-
ção foi informada sobre 
uma mulher que estaria 
passando mal no Bair-
ro Vera Cruz. Ao chega-
rem no local, foi consta-
tado que se tratava de 
uma jovem grávida, que 

não estava em trabalho 
de parto, e apenas preci-
sava de um veículo para 
ir até o hospital. Os vo-
luntários indagaram so-
bre a situação e recebe-
ram ainda xingamentos 
de um familiar.

O presidente da en-
tidade, Marci Moura, 
reforça que os veícu-
los dos bombeiros es-
tão sempre disponíveis 
para casos de urgência 
e emergência, e orien-

ta que, nesses casos não 
urgentes, a comunidade 
deve procurar o servi-
ço de táxi ou até mesmo 
carona com um vizinho. 
Ele lembra que os gas-
tos não são só da corpo-
ração, mas também do 
voluntário que se des-
loca até a sede operacio-
nal para prestar o aten-
dimento e uma ocorrên-
cia grave pode ocorrer 
no momento do chama-
do sem necessidade.

Bombeiros de Sobradinho estão sendo 
acionados para casos não urgentes

51 997.193.193
Precisou, ligue. 
Colabore, doe. 

Bombeiros Voluntários 
de Sobradinho



 Click Social30 31

Edgar Karnopp
edgarpublicidadegazeta@gmail.com

Textos e fotos por:

Publicações futuras podem ser encaminhadas para análise

Ana Olivia Wachholz
Médica Veterinária CRMV-RS 10848

Atendimento Veterinário - Pet Shop - Estética Animal

R. Independência, 365 | Sobradinho 5199727 1883

Seupet carinhotratado com

Além das consultas frequentes ao médico veterinário, 
é importante que os tutores �iquem atentos a possíveis 
sinais que possam indicar problemas dentários. 

É indispensável a boa higienização da boca do pet 
através da escovação dos dentes, usando claro um creme 
dental especí�ico para cães e gatos, essa escovação 
deveria ser feita diariamente, ou pelo menos algumas 
vezes na semana para evitar muitos problemas! 

Mau hálito excessivo, in�lamação na gengiva, dentes 
dani�icados, sangramentos ou bolhas de pus são sinais 
notáveis de que algo está errado.

Caso perceba algum desses sintomas, leve seu cão ou 
gatinho imediatamente ao veterinário que irá avaliar a 
situação e indicar o tratamento necessário.

São cuidados necessários e importantes para garantir 
o bem-estar do seu peludo e evitar problemas no futuro.

>>  SAÚDE BUCAL DO PET

Acesso Euclides B. Pereira, 63 - sala 4 - B. Rio Branco - Complexo Treviso

Encomendas e Tele Entrega: 

( 51 ) 9 9830 3417

Presenteie com as mais
lindas flores e arranjos..

> 16/12 (Sexta-feira)
Ilvanio Hermes
Genésio Martins
Laércio Prestes
Liana Camila Mainardi
Simone Helmann da Silveira
Andriéli Guerreiro
Francieli Lazzari

> 17/12 (Sábado)
Felipe Rodrigues Garcia
Maria Janete Corrêa Siman
Jalmar Possebon
Cilon Pimenta
Dionatan Neu
Talita Rocha

> 18/12 (Domingo)
Ione Festinalli

> 19/12 (Segunda-feira)
Vera Cardoso

Carlos Venturini
Lisandra Tanise
Valéria Piovesan
Maikiel Librelotto
Eva Moura Rode
Luana Cerentini

> 20/12 (Terça-feira)
Matilde Wagner
Camila Graeff Sampaio
Eliane Scremin
Camila Prus

> 21/12 (Quarta-feira)
Maria Beatriz Puhlmann
Jerônimo Sehn
Mônica Muller Mohr
Aline Francisco

> 22/12 (Quinta-feira)
Marlusa de Souza
Bruna M. da Silva Aretz

ANIVERSARIANTES DA SEMANA

bauenengenharia(51) 99621 3419

Candelária|RScontato@baueneng.com.br

Atendimento em todo
Centro Serra! 

Projeto
e execução

de obras
residenciais,

comerciais
e industriais.

VENDE-SE TERRENO
Condomínio Vale dos Vinhedos

Sobradinho
636 m²

(51) 99621 3419

Laís Cella
Psicóloga Clínica - CRP 07/19806

    Endereço: Av. João Antônio, 730, Centro, Sobradinho
Em frente ao Hospital São João Evangelista 

Atendimento a criança, adolescente e adulto
Presencial e Online

 (51) 994958080          psicologalaiscella

AGENDA DE EVENTOS

Rua Capitão Veríssimo, 192

UPA Bebidas

As melhores marcas de
bebidas na temperatura ideal

 
Gelo, carvão e muito mais!

>> É neste fim de semana! 17/12 e 18/12 - 11° 
Encontro de Caminhoneiros do Centro Serra
Arrancadão - Brinquedos - Alimentação e muito 
mais! Será no Parque Attílio Pasa - Arroio do Tigre
>> 24/12 - Baile Solidário de Natal
Animação com Banda Styllo Musical
Entrada 1kg de alimento não perecível ou R$ 10,00
Salão Comun. Santo Antônio de Campo de Sobradinho

Rua Adolfo Sebastiany, 130 - Sobradinho/RS
lisandradayspa51 99697 7676

Massagem relaxante
Drenagem Linfática
Massagem Vibrocell
Cone Hindu
Reiki
Alinhamento dos Cháckras
Deslizamentos Compensatórios
Facelift
Barras de Access
Auriculoterapia
Corrigindo a visão
MTVSS
Supressão Células de Gordura
Mimetização Biomimétrica

MASSAGEM E TERAPIAS
SPA DAY

Almoço de confraternização
A Paróquia Nossa Senhora dos

Navegantes de Sobradinho convida a
todos para almoço no Salão Paroquial

Pe. Gelso Bernardy
57 anos - Aniversário
Natalício e 27 anos

de Sacerdócio

Pe. Pedro Cesar de
Oliveira Silveira

15 anos de Ordenação
Sacerdotal

Diác. Jacob Lauro Rech
72 anos - Aniversário

Natalício e 8 anos
de Ordenação Diaconal

Diác. Ronei Antônio
Elesbão

15 anos de
Ordenação Diaconal

Domingo - 18 de dezembro de 2022
9h - Missa na Igreja Matriz

12h - Almoço de Confraternização
Cardápio: churrasco de gado, galeto assado,
arroz branco, mandioca com molho, saladas,

cucas, pão de ervas e torta de sobremesa.
R$ 35,00 (adulto) - R$ 15,00 (de 7 a 12 anos)
14h - Reunião Dançante Banda Quarteto Musical
R$ 10,00 a entrada com direito a um número da
rifa da festa. Quem comprar a ficha do almoço

terá entrada gratuita na reunião dançante.
FICHAS SECRETARIA DA PARÓQUIA OU PELOS FONES:

(51) 99783 8094  -  (51) 99703 7995

uente

Saúde em foco
 Dr. Miguel Angelo de Almeida Saurin       

Pediatra | CRM 20912 | RQE39049        

uente

phisiomed clinicasaurin2022

A sua saúde faz parte
da nossa históriaCL ÍN I C A

     
       Criança agitada é criança doente?
     Preocupação frequente em clínica pediátrica, as modificações
emocionais e comportamentais têm despertado a busca por
atendimento pediátrico. Muitas vezes até entendido por muitos
profissionais como a principal doença do século na comunidade
pediátrica, a desordem comportamental nesse grupo integra o
autismo, a síndrome do deficit de atenção, a hiperatividade, bem
como a síndrome do X frágil. As doenças em questão tomaram
proporções e incidências outrora nunca vistas. Em dados passados as
incidências de doenças comportamentais eram pequenas e até
aceitáveis, 1 caso para cada dois mil nascimentos. Já na última
década esta proporção atingiu um nível cerca de 20 vezes maior,
chegando, em alguns estudos e, principalmente se tratando do
autismo, 1 caso para cada 80 nascimentos. Mas isso não define que
toda a criança agitada é doente. A criança tem por sua natureza a
atividade mais acelerada que o adulto. As suas necessidades
nutricionais são maiores, bem como seu metabolismo é mais
acelerado, necessário para seu crescimento e desenvolvimento. Nisso
o pediatra deve ter em mente em relação a particularidade
comportamental de cada criança. Atividade não é sinal de doença,
bem pelo contrário, a inércia na criança é um ponto para o qual
devemos ter um olhar mais apurado. Muitas patologias que não
comportamentais promovem um estado de agitação na criança. A
doença respiratória é uma causa comum; patologias alérgicas;
doenças do tubo digestivo; doenças endócrinas (hipertireoidismo);
bem como doenças neurológicas (paralisia cerebral; ausência;
epilepsia,entre outras).
      Então antes de rotular a criança como portadora de doença
comportamental consulte seu pediatra para ter o verdadeiro
diagnóstico. Criança agitada não é sinônimo de criança doente.
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Minha história é um pouco diferente dos outros Arquitetos
    A alguns anos atrás iniciei na faculdade de Arquitetura e Urbanismo
pela UNISC, com o desejo de realizar muitos sonhos por aí. Os anos
passaram, e em algum momento percebi que poderia concretizar esse
objetivo através de outra profissão, essa que realmente está no meu
coração há anos: ser DECORADORA DE FESTAS!
    Mesmo apaixonada pelo ramo de festas, segui com os estudos e com
a faculdade até a formatura, que aconteceu há dois anos. Logo mais,
também irei concluir a minha pós-graduação em Paisagismo.
     E muitos devem pensar: por quê? Se a verdadeira paixão dela é a
decoração...
     A grande verdade é que as duas profissões caminham juntas! Não se
trata apenas de “decorar”. Eu preciso entender o ambiente da festa,
criar a disposição de todos os objetos, mesas, buffet, saber como e qual
parte iluminar, identificar quais cores deixarão tudo em harmonia, entre
muitos outros detalhes.

15/12 - Dia Nacional do Arquiteto

   A arquitetura me trouxe muitos conhecimentos, que hoje são
aplicados em cada festa que trabalhamos. E tenho certeza que ela
tem grande parcela de “culpa” no sucesso das
nossas decorações!

Por isso digo, com muito orgulho, que sou
  Arquiteta e Decoradora com muito amor!

   Suzana Ruoso Brixner 

     Olá, leitor!
     Enquanto manifestantes, após um pleito
eleitoral,  motivados por razões íntimas, saem
as ruas gritando por justiça, invocando força
estatal e acreditando que o processo eleitoral,
através das urnas eletrônicas seriam
fraudulentas, por outro lado, os vencedores do
pleito eleitoral, manifestam-se apenas
verbalmente, contestando as respectivas
manifestações com argumentos de que
justiça seria aceitar o processo eleitoral, já que
no pleito passado as mesmas urnas, que
deram a vitória ao derrotado de agora, lhe
deram vitória no passado.
    Ainda, usando da sigla partidária e de
recursos públicos do fundo partidário, 3
partidos buscavam anular as eleições, via
ação judicial, pedindo ao poder judiciário pela
anulação do 2º turno das eleições, pois teriam
urnas com apuração fraudadas, urnas essas
mesmas que apuraram os votos do 1º turno.
Todavia, além de serem as mesmas urnas,
ainda recorrem ao poder judiciário, que dizem
estar corrompido. Diante disso, volto-me as
seguintes frases e poemas:

De olho na justiça
Rodrigo Trevisan da Silva
Mestre e pós-graduado em Direito pela UNISC e
Uniasselvi, atuando há mais de 10 anos na Advocacia.

   Aceito a injustiça como aceito uma pedra não ser
redonda.
   Ontem o pregador de verdades dele falou outra vez
comigo.
   Falou do sofrimento das classes que trabalham
(Não do das pessoas que sofrem, que é afinal quem
sofre).
   Falou da injustiça de uns terem dinheiro, e de outros
terem fome, que não sei se é fome de comer, ou se é
só fome da sobremesa alheia.
   Falou de tudo quanto pudesse fazê-lo zangar-se.
Que feliz deve ser quem pode pensar na infelicidade
dos outros!
   Que estúpido se não sabe que a infelicidade dos
outros é deles. E não se cura de fora, porque sofrer
não é ter falta de tinta ou o caixote não ter aros de
ferro! Haver injustiça é como haver morte. Eu nunca
daria um passo para alterar aquilo a que chamam a
injustiça do mundo. Mil passos que desse para isso
eram só mil passos.
   Aceito a injustiça como aceito uma pedra não ser
redonda, e um sobreiro não ter nascido pinheiro ou
carvalho. Cortei a laranja em duas, e as duas partes
não podiam ficar iguais. Para qual fui injusto — eu,
que as vou comer a ambas?

(Alberto Caeiro)
   A liberdade não é um luxo dos tempos de
bonança; é, sobretudo, o maior elemento de
estabilidade das instituições.
   A degeneração de um povo, de uma nação ou
raça, começa pelo desvirtuamento da própria
língua.
   Não é a terra que constitui a riqueza das nações, e
ninguém se convence de que a educação não tem
preço.
   A injustiça, por ínfima que seja a criatura vitimada, 

revolta-me, transmuda-me, incendeia-me, roubando-
me a tranquilidade e a estima pela vida.
   A mais triste das vidas e a mais triste das mortes são
a vida e a morte do homem que não tem coragem de
morrer pelo bem, quando por ele não possa viver.

 (Rui Barbosa)

   A paz é fruto da justiça
   Como pode haver Justiça sem haver paz? pois a paz
é fruto da justiça.
   Não são armas que garantem, uma paz serena e
duradoura. Mas suscitam a revolta, insuflam a
violência. A justiça ampara, defende, acolhe os
desprotejidos, cessa os conflitos e promove a Paz.

 (Amália Dias)

Marta Ferreira
Especialista em Prótese Capilar Masculina

Feita exclusivamente com cabelo 100% humano,
com um preço acessível para você. Também
realizo manutenção em Prótese Capilar.

ANTES DEPOIS

Prótese Capilar

PARA SABER MAIS

ANTES DEPOIS

(51) 99820 0987martaferreiraespaco
Praça 3 de Dezembro, nº 140, sala 02 - Centro - Sobradinho/RS
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Nova

23 de dezembro 30 de novembro  08 de dezembro 16 de dezembro

Crescente Cheia

251

Minguante

19°

60%

Hoje - Pancadas
esparsas

m
in

m
ax

Nascente

Poente

5h24

19h27

Probabilidade de 
chuva

16°

15°

15°

25°

25°

5% 

5%

5%

Sábado
Parcialmente
nublado

Domingo
Parcialmente
nublado

Segunda-feira
Parcialmente
nublado

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva
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PO
U

PA
N

ÇA

15/12.....0,6827%   17/12.....0,7123% 

16/12.....0,7105%   18/12.....0,6834% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 16/12 Paralelo 16/12

R$ 5,30 R$ 5,56

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 170,00 min 

R$ 90,00 min

R$ 160,00 min

R$ 15,98

R$ 82,00 min

R$ 7,50 min

R$ 8,80 min

R$ 7,50 min

R$ 12,82 min

R$ 180,00 max

R$ 94,00 max

R$ 390,00 max

R$ 88,50 max

R$ 10,00 max

R$ 11,00 max

R$ 9,00 max

R$ 4,40 min
R$ 6,85 max

PR
EÇ

O
S 

AO
 P

RO
D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.212,00
INCC-M            R$ 1.048,429
UPF/RS                             R$ 23,3635
EURO - turismo/venda 16/12                    R$ 5,88

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

28°

Novembro 49mm       Dezembro 55mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

26°

POSTO
ECCO

QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!
Rua Independência 403
 ao lado da Delegacia

Sobradinho

Seu Posto
Shell em

Domingo
Parcialmente

Probabilidade
de chuva

esparsas Parcialmente

Probabilidade

Segunda-feira
Parcialmente

ProbabilidadeProbabilidade

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

Assinada ordem de início da 
pavimentação entre Lagoão e Segredo
>> INFRAESTRUTURA   Governador ofi cializou ato 
durante reunião no Palácio Pirati ni nesta quinta-feira

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Na tarde desta quinta-
-feira, 15 de dezem-

bro, um importante pas-
so para um antigo sonho 
se tornar realidade foi 
oficializado. O governa-
dor do Rio Grande do Sul, 
Ranolfo Vieira Júnior, as-
sinou a ordem de serviço 
das obras do acesso asfál-
tico na ERS-347, que liga-
rá os municípios de La-
goão e Segredo. 

O ato ocorreu no Palá-
cio Piratini, tendo em vis-
ta a grande agenda do go-
vernador neste mês, que 
não pode se deslocar até 
o local. Na ocasião, esti-
veram presentes o pre-
feito de Lagoão, Cirano 
Camargo, e o vice Nélio 
Fornari, de Segredo, pre-
feito Valdir Rodrigues e o 
vice Paulo Henrique Ma-
rion, além dos deputados 
estaduais Adolfo Brito, 
Eduardo Loureiro e de-
mais parlamentares, ve-
readores, secretários e 
representantes de muni-
cípios da região.

Conforme Camargo, 
a sensação é de otimis-
mo. “Na vida da gente, 
se não for otimista não 
se faz nada. A gente sabe 
que essa demanda, essa 
promessa vem de muitos 
anos, mas agora acredito 
que está um sinal verde 
bonito. Fomos convida-
dos para este ato de as-

sinatura e acredito que 
vai dar certo, tenho mui-
ta fé que vai ocorrer tudo 
na normalidade para ter-
mos este acesso”.

Ainda de acordo com 
o prefeito de Lagoão, a 
obra vai representar um 
salto no desenvolvimen-
to local e regional. “La-
goão está produzindo 
muito bem. Nossa agri-
cultura está muito forte, 
assim como o comércio. 
Então é o que precisamos 
para alavancar o municí-
pio junto. Esse acesso vai 
trazer coisas boas para 
nós”, frisou, lembrando 
de muitas pessoas que 
contribuíram ao longo 
dos anos para buscar a 
concretização desta im-
portante obra e agrade-
cendo o apoio.

Em 1º de dezembro foi 
publicado no Diário Ofi-
cial do Estado, a transfe-
rência do contrato da em-
presa Arcol para a empre-
sa Dalfovo, de Caxias do 
Sul. A obra, segundo Bri-

to, já tem três milhões de 
reais para início dos tra-
balhos este ano e progra-
mação entre 10 a 15 mi-
lhões de reais para 2023. 
O prazo de conclusão é 
entre 2 anos e meio a três 
anos, em um custo apro-
ximado de 40 milhões, 
conforme explicou o di-
retor geral do Daer, Lu-
ciano Faustino.

O parlamentar, que 
vem tratando há tempo 
desse assunto, considera 
esta uma grande vitória 
da comunidade regional. 
“Um momento histórico 
para a região a ordem de 

reinício desta obra. Es-
tou muito feliz, pois des-
de o início estivemos bus-
cando a realização deste 
acesso asfáltico que é tão 
importante para toda a 
nossa região”.

Conforme o deputado 
Brito, em conversa com 
engenheiro responsável 
pela empresa, as máqui-
nas já devem começar a 
chegar em Segredo nos 
próximos dias , inician-
do a obra por aquele tre-
cho. Após período de fim 
de ano e férias, a empre-
sa deve dar sequência aos 
serviços.

>> Comitiva de Lagoão
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